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Томский областной комитет КПСС и исполком областного Совета депутатов 
трудящихся с удовлетворением отмечают, что хлеборобы Бакчарекото района, борясь 
за претворение в жизнь исторических решений XX съезда партии по увеличению 
производства сельскохозяйственной продукции, вырастили в текущем году богатый 
урожай и первыми в области к 25 сентября выполнили свои обязательства — 
сдали и продали государству 590 тысяч пудов хлеба,

Томский областной комитет КПСС и исполком областного Совета депутатов 
трудящихся горячо поздравляют колхозников и колхозниц, рабочих МТС, специали
стов сельского хозяйства, партийных, советских и комсомольских работников, а 
также всех трудящихся Бакчарского района и города Томска, принимающих уча
стие в уборке урожая, с выполнением принятых социалистических обязательств пе
ред Родиной.

В борьбе за выполнение обязательств перед государством замечательных успе
хов добились колхозники и колхозницы сельхозартелей имени Ворошилова, имени 
Жданова, имени Ленина, имени Маленкова и имени Буденного.

Честь и слава труженикам сельского хозяйства Бакчарского района.
Обком КПСС и облисполком выражают благодарность за достигнутые успехи в 

выполнении обязательств перед государством председателям колхозов товарищам 
1 Казанцеву А. К., Чудаеву Ф. М„ Бондаренко А. Н., Гладовскому Д. Д., Загреби- 

ну Н. А., бригадирам полеводческих бригад Титову В. К., Бессонову И. С., Найму- 
шину II. Д., Глухову В. . М., бригадирам тракторных бригад Ревера Ф. П., Колобо
ву II. А., Пушкареву Г. М., Величко Н. А., комбайнерам Пономареву И. Г., Мищен
ко А. Д., Килину Г. И., Юркову К. II., возчикам зерна — колхозникам Носкребко- 
ву М. А., Севрюкову И., шоферам Бардо Л. С., Кирпичникову А. Д., Решетнико
ву Н. Т., Баранову Н. Р., Фомину И. И., Роднову Н. С., заведующим сушилками 
Гердт А. Г., Иванову Л. X., Ватину Д. Г., Парфенович С. П., колхозникам Дени
совой 0. С., Иинчук М. С., Гончарову II. Т., Матвеевой А. А., Севрюковой М. Г., 
Гусак 'Е. А., школьнице Юхта Лидии, рабочим из города Томска Наплекову В. С., 
Григорьеву М. С. и другим передовикам!

Пример работников сельского хозяйства Бакчарского района показывает, ка
кими огромными возможностями располагают колхозы нашей области для быстрей
шего выполнения обязательств, принятых на Сибирском совещании,—сдать и про
дать государству 12 миллионов пудов зерна, за успешное претворение в жизнь ре
шений XX съезда КПСС, за еще более быстрый подъем экономики и культуры на
шей великой Родины.

Обком КПСС и облисполком одобряют обязательства тружеников сельского хо
зяйства Бакчарского района — продать дополнительно государству еще не менее 
15.000 пудов хлеба, досрочно выполнить обязательства по сдаче льнопродукции, 
картофеля и овощей.

Желаем работникам сельского хозяйства Бакчарского района успехов в выпол
нении исторических решений XX съезда КПСС по крутому подъему всех отраслей 
сельскохозяйственного производства.

ТОМСКИЙ ОБКОМ КПСС.

---------------------□ □ □-
ТОМСКИЙ ОБЛИСПОЛКОМ.

Славная победа
Труженики Бакчарского района одер

жали замечательную победу в битве за 
хлеб — к 25 сентября район выполнил 
принятое обязательство по сдаче хлеба. В 
государственные закрома засыпано 590 
тысяч пудов хлеба. Это достойный вклад 
в счет 12 миллионов пудов зерна, кото
рые наша область обязалась сдать госу
дарству.

Хлеборобы многих сельхозартелей рай
она считают своим долгом продолжать 

\ \  тродажу хлеба государству. Урожай вы
ращен богатый. Многие большие участки 
дают по 25—30 центнеров зерна в сред
нем, Подсчитав свои резервы, колхозники 
сельхозартелей имени Жданова, имени 
Буденного, имени Ворошилова, «Победа 

 ̂ социализма» и другие решили продать 
Ч-.,государству еще сотни центнеров хлеба.

' Победа хлеборобов Бакчарского района
— результат упорной, кропотливой и 
настойчивой работы с людьми, умелой ор
ганизации труда на уборке урожая и хле
босдачи. Ускорению хлебосдачи способ
ствовали глубинные пункты «Заготзер- 
но», которые были открыты почти в каж
дом колхозе. Это сократило трудоемкие 
перевозки хлеба, высвободило транспорт 
для других неотложных работ.

Пример Бакчарского района показы
вает, что только высокая организован
ность, умелое использование резервов яв
ляются ключом к победе.

Такие возможности есть у каждого 
района, но используются они по-разному. 
Особенно плохо организована уборка уро
жая в колхозах Туганского, Зырянекого, 
Шегарского, Тегульдетского. Пышкино- 
Троицкого районов. С первых же дней 
жатвы здесь начались большие простои 
техники, они продолжаются и сейчас. В 
Туганском районе, например, средняя вы
работка на 15-футовый комбайн состав
ляет только по 142 гектара, в Зырянском
— по 137 гектаров. Почему? Многим 
партийным и советским работникам, ди
ректорам МТС этих да и других районов 
не хватает конкретности и деловитости в 
руководстве уборкой урожая, в решении 
неотложных вопросов. Ночная уборка—  
важный резерв ускорения жатвы, но об 
ее организации здесь много говорят, а на 
деле большинство комбайнов ночью все же 
не используется.

Главная беда' всех недостатков — не
дооценка работы с людьми, которые ре
шают судьбу уборки урожая. В Туган- 
еком. Зырянском и ряде других районов 
соревнование комбайнеров организовано 
плохо. Внешне как будто все нормально. 
Итоги соревнования подводятся регу
лярно, публикуются в районной печати, 
выпускаются специальные бюллетени и 
т. д., а вот настоящей заботы о создании 
условий каждому комбайнеру для высоко
производительной работы нет. Руководи
тели отдельных колхозов на словах за 
круглосуточное̂  использование комбайнов, 
а на деле, наоборот, стараются под раз

ными предлогами затормозить косовицу, 
потому что тока завалены хлебом, его не 
успевают очищать и просушивать.

В прошлом году и в начале нынешней 
уборки некоторые райкомы направили в 
комбайновые агрегаты организаторов, ко
торые и словами и делом поднимали лю
дей на самоотверженный труд, помогали 
комбайнерам добиваться высокой произ
водительности. Нынче во многих районах 
эта важная форма политической работы 
с людьми забыта. В том же Туганском 
районе большинство комбайнеров оказа
лось предоставленным самим себе. Аги
таторы в комбайновых агрегатах — то
же редкие гости. Все это сказывается на 
темпах уборки, на использовании техни
ки.

Дальнейшее промедление с уборкой 
ставит урожай под угрозу больших по
терь. и гибели, срывает выполнение при
нятых обязательств по сдаче хлеба госу
дарству. Задача заключается в том, что
бы от слов перейти в конкретным делам, 
на практике добиться быстрого заверше
ния уборки урожая и хлебозаготовок. 
.Нужно не только принимать хорошие по
становления, остро бичевать недостатки в 
организации уборочных работ, а в пер
вую очередь самим партийным, совет
ским работникам, директорам МТС и 
председателям колхозов по-настоящему 
взяться за организаторскую сторону дела, 
самим непосредственно работать с людь
ми.

Вся массово-политическая и организа
торская работа в эти дни должна быть 
направлена на всемерное повышение про
изводительности уборочных агрегатов, 
сушилок, автотранспорта. Нужно убирать 
хлеб и в дождь, и ночью. Этого можно 
добиться, если каждый комбайнер, каж
дый работающий на уборке глубоко пой
мет всю важность поставленной задачи.

Организуя соревнование, необходимо 
обеспечить̂  его широкую гласность. Мно
гие комбайнеры Еривошеинского, Туган
ского, Молчановского, Шегарского, Пар- 
бигского и ряда других районов не знают 
итогов.областного соревнования комбай
неров, плохо осведомлены о ходе сорев
нования комбайнеров своего района и 
даже МТС. В каждом районе есть на кого 
равняться, есть комбайнеры, шоферы, 
сушильщики — замечательные мастера 
своего дела, есть у кого и чему поучить
ся. Надо, чтобы каждый агитатор, орга
низатор комбайнового агрегата не только 
сам хорошо изучил опыт мастеров, но 
обязательно передал его другому, помог 
добиться успеха.

Хлеборобы области ведут упорную и 
трудную битву за хлеб. Долг партийных, 
советских органов, всех руководителей 
МТС и колхозов возглавить эту напря
женную борьбу, широко используя пе
редовой опыт, добиться быстрого завер
шения уборки урожая и выполнения при
нятых обязательств по хлебосдаче.
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КОЛХОЗЫ БАКЧАРСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

ОМИ ОТЛИЧИЛИСЬ 
В БИТВЕ ЗА ХЛЕБ

Колхозы Бакчарского района, борясь за досрочное выпол
нение решений XX съезда КПСС, к 25 сентября завершили 
выполнение принятых обязательств по сдаче и продаже 
хлеба государству, сдали Родине 590 тысяч пудов зерна — 
на 241 тысячу пудов больше, чем было сдано и продано 
хлеба государству в 1955 году.

Труженики сельского хозяйства района обязались про
дать государству еще не менее 15 тысяч: пудов зерна, до
срочно выполнить обязательства по сдаче льнопродукции, 
картофеля и овощей.

A. МОНГОЛИИ,
секретарь Бакчарского^райкома КПСС.

B. ШУРУПОВ, 
председательш райисполкома.

Успех решила организаторская работа
Разрабатывая мероприятия по досроч

ному выполнению решений XX съезда 
партии в области сельского хозяйства, 
колхозники и механизаторы Бажчарского 
района решили уже в этом году резко по
высить урожайность зерновых культур и 
на основе этого добиться увеличения ва
лового сбора зерна.

Ставя перед собой такую задачу, рай
ком партии и райисполком, первичные 
парторганизации, советские, хозяйствен
ные органы ясно отдавали себе отчет в 
том, что без большой организаторской ра
боты и мобилизации тружеников сельско
го хозяйства не может быть и речи об 
успешном выполнении намеченных меро
приятий.

Борьба за получение высокого урожая 
началась с осени прошлого года. Под весь 
яровой клин мы подготовили зябь, запас
лись семенами, минеральными и органи
ческими удобрениями. Организованнее и 
дружнее, чем в прошлые годы, были про
ведены весенние полевые работы.

Урожай на полях повсеместно выращен 
хороший. По предварительным подсче
там, средняя урожайность по району оп
ределяется в 17—18 центнеров с гекта
ра.

Колхозники и работники МТС, обсудив 
Обращение участников совещания работ
ников сельского хозяйства Сибири, обя
зались сдать государству 590 тысяч пу
дов хлеба. Это очень серьезное обязатель
ство. Колхозам предстояло сдать почти 
столько зерна, сколько они сдавали фак
тически за последние два года, вместе 
взятые.

Готовясь в уборке, мы провели совеща
ния комбайнеров по зонам МТС, семинары 
машинистов лафетных жаток, совещания 
агитаторов. Все комбайны были укомп
лектованы постоянными людьми. Для ока
зания помощи партийным организациям в 
улучшении организационно-партийной и 
партийно-политической работы в колхозы 
была направлена группа партийных и со
ветских работников из райцентра, а в 
комбайновые агрегаты мы послали парт
организаторов.

Деятельное участие в обслуживании 
трудящихся, запятых на уборке урожая, 
принимают и культурно-просветительные

☆
А. МОНГОЛИИ, 

секретарь Бакчарского 
райкома КПСС

учреждения. Всю свою работу они пере
несли в поле. Для колхозников и механи
заторов было поставлено 20 концертов. В 
полеводческие и тракторные бригады по
слано более 30 библиотечек-передвижек.

Многие коммунисты и комсомольцы, 
посланные в колхозы и комбайновые аг
регаты, проявили себя умелыми органи
заторами, способными. увлечь за собой 
людей на решение ответственной задачи. 
Такими являются тт. Соловьева, Перцев, 
Медведев, Килин и другие.

Организация действенного социалисти
ческого соревнования — вот главное, что 
помогло успешно выполнить принятые 
обязательства. Десятки агитаторов при
нимали активное участие в. распростране
нии передового опыта, в выпуске боевых 
листков и «молний». Каждую пятидневку 
подводились итоги соревнования, передо
викам вручались переходящие красные 
вымпелы. Об их опыте писалось в район
ной газете «Ленинская правда».

Во многих колхозах впервые применял
ся раздельный метод уборки. Высокой вы
работки добился машинист лафетной жат
ки тов. Пономарев. На его счету немало 
дней, когда он убирал в сутки по 18—20 
гектаров, а в отдельные дни — до 40 
гектаров. Всего Пономарев раздельным 
способом убрал 272 гектара и прямым 
комбайнированием—204. 182 гектара уб
рал раздельно машинист лафетной жатки 
тов. Мищенко, 190 гектаров — тов. Клей
менов. Галкинская МТС перевыполнила 
установленный ей план раздельной убор
ки, а всего в районе раздельным спосо
бом скошено свыше 20 процентов всей 
уборочной площади.

Характерная особенность нынешней 
уборочной кампании состоит в том, что 
высокопроизводительно работают не еди
ницы, а десятки комбайнеров, причем 
перевыполнение норм, как правило, со
провождается высоким намолотом. 243 
гектара убрал и 5.401 центнер зер

на намолотил комбайнер \Галкинской МТС 
тов. Килин. Он первым п̂оложил начал 
высокопроизводительному использованию 
комбайна в ночное время. На 4 гектара 
выше нормы ежедневная! выработка, у 
комбайнера той. Шенцева.

Высокий намолот позволил колхэзам 
■района с первых же дней' организовать 
непрерывное поступление хлеба государ
ству. Хлеб на государствеашые пункты 
шел не только в сухую пюгоду, но и в 
ненастную. Ускорению темпов хлебосдачи 
способствовали глубинные пункты «За- 
готзерно», открытые в колхозах. 'Они по
могли совратить перевозки хлеба, высво
бодить автомашины и -большую группу 
людей для других работ.

Но принять хлеб на глубинке — это 
еще полдела. Его надо-сохранить. Заведы- 
вать глубинками мы поручили в основном 
коммунистам. Например, заведующими 
глубинками работают председатель сель
совета то-в. Агафонов, секретари первич
ных парторганизаций тт. Санаров, Рать- 
ков, Кузнецов, Севергин и другие. Они 
обеспечивают сохранность зерна, приня
того на глубинки.

Большую помощь в уборке урожая и 
сдаче хлеба государству нам оказали го
рожане, трудящиеся райцентра, рабочие 
и служащие сельских организаций и 
учреждений.

Колхозники благодарны им за самоот
верженный труд.

К 25 сентября колхозы района,выполни
ли принятые обязательства по хлебосда
че. Государству сдано и продано на 241 
тысячу пудов зерна больше, чем в прош
лом году. Первыми выполнили принятые 
обязательства колхозы имени Ворошилова, 
имени Жданова, имени Ленина, «Победа- 
социализма», имени Буденного, имени Ма
ленкова.

Но впереди у хлеборобов Бакчарского 
района еще много нерешенных дел. Надо 
быстро завершить уборку колосовых куль
тур, теребление льна, копку картофеля, 
засыпать семенные фонды, вспахать зябь 
под весь яровой клин будущего года. 
Нужно вплотную браться за подготовку 
ферм к зиме̂  чтобы в новом хозяйствен- 
hqm году добиться дальнейшего повыше
ния продуктивности скота.

Продадим  
государству егце 

12.600 пудов зерна,
Наш колхоз одним из первых в Бакчар- 

ском районе выполнил свое обязательство 
перед государством по хлебосдаче. На за
готовительные пункты мы отправили 
63.000 пудов зерна. Успех не пришел без 
труда. Борясь за высокий урожай, мы 
нынче почти все посевы зерновых разме
стили по парам и зяби. В почву внесли 
500 тонн органических удобрений, боль
шое количество минеральных удобрений. 
На площади 130 гектаров была проведена 
подкормка посевов с самолета. Более 400 
гектаров зерновых мы посеяли узкоряд
ным и перекрестным способами.

Хлеба уродились богатые. В среднем 
мы получили с каждого гектара по 20,3 
центнера пшеницы, по 19,7 центнера ов
са, по 16 центнеров ржи. Зерна мы со
брали нынче намного больше, чем в про
шлом году.

Колхозники и механизаторы трудились 
на уборке самоотверженно. Это и решило 
успех дела. По 18—19 часов в сутки ра
ботал и работает сейчас комбайновый аг
регат Г. И. Килина. На комбайне «С-6» 
он убрал 243 гектара и намолотил 5.401 
центнер зерна.

Рассчитавшись с государством по хле
бопоставкам и натуроплате за работы в 
МТС, мы уже продали в государственные 
закупки 5.600 центнеров хлеба. Члены 
нашей артели решили: нечего излишки 
хлеба держать в амбарах, лучше продать 
зерно государству. Выгода от этого огром
ная.

Предварительные подсчеты показывают, 
что наш колхоз от продажи хлеба полу
чит 560 тысяч рублей. Это позволит вы
дать дополнительно на каждый трудодень 
по 3 рубля 80 копеек.

Члены артели решили продать госу
дарству в порядке госзакупа еще 2.100 
центнеров зерна. Много хлеба останется у 
нас и для выдачи на трудодни, и на фу
раж для скота.

Уборка урожая в колхозе еще не за
кончена. Сейчас мы убираем хлеб на се
менных участках. Приложим все силы к 
тому, чтобы в ближайшие дни завершить 
уборочные работы.

А. КАЗАНЦЕВ,
председатель колхоза имени Ворошило

ва, Бакчарского района.

Хлеб будет сохранен
Напряженно и дружно работал в пе

риод хлебосдачи коллектив Усть-Галкин- 
екого пункта «Заготзерно». Ни днем, ни 
ночью не прекращалась работа в лабо
ратории, на зерносушилках, в зернохра
нилищах. Нередко приходилось пропу
скать за день по 40—50 машин, гру
женных зерном. Много пришлось порабо
тать нашим лаборантам тт. Матюшовой и 
Ерошенко. Быстро и безошибочно опреде
ляли они влажность и сорность каждой 
партии зерна, не допуская простоя авто
машин.

Нередко из колхозов поступало зерно с 
повышенной влажностью. Такой хлеб мы 
просушивали на месте. Мощная сушилка, 
состоящая из двух агрегатов типа «ВИС- 
ХОМ», ежесуточно просушивала по 
60—70 тонн влажного зерна.

Бригада грузчиков, скомплектованная 
из рабочих и служащих районного цент
ра, оказывала большую помощь колхоз
ным шоферам и рабочим пункта в раз
грузке автомашин. Особенно хорошо рабо
тали члены бригады тт. Деревягин, Ше
стов, Симакин, Казинин, Бондаренко.

| Заведующие зернохранилищами тт. Ни- 
| китин и Чуйко умело руководили рабо
той, а в напряженные минуты работали 
наравне с рабочими. Так же четко была 
организована приемка зерна от колхозов 
на подсобном Поротниковском пункте «За
готзерно».

Погода нынче неустойчивая, дождли
вая. В ненастные дни доставка хлеба на 
пункт затруднялась — дороги станови

лись непроезжими. Выход был один: 
создать в колхозах глубинные пункты 
для приемки зерна. Вместе е райкомом 
партии и райисполкомом мы определили 
местонахождение глубинок, подобрали за
ведующих. Всего было создало 15 глу
бинных пунктов. Темпы сдачи хлеба го
сударству после этого резко увеличились. 
На 73 процента сократились дальние пе
ревозки хлеба, высвободилось большое ко
личество рабочих, сопровождающих авто
машины. За короткий срок в глубинные 
пункты было засыпано свыше 4.000 тонн 
зерна. Для обслуживания глубинных 
пунктов была организована разъездная 
лаборатория, которую возглавлял заме
ститель директора «Заготзерно» тов. За- 
гурский.

Сейчас, после выполнения колхозами 
Бакчарского района своих обязательств 
по хлебосдаче, работа на пункте «Загот
зерно», и особенно на глубинных пунк
тах, не прекращается: идет очистка и 
просушка зерна, его сортировка, подготов
ка к зимнему хранению. Начата вывозка 
хлеба из глубинок на центральные пунк
ты. В этом нам большую помощь оказы
вают колхозы, местные партийные и 
советские о-рганы.

Коллектив нашего пункта «Заготзерно» 
приложит все силы к тому, чтобы хлеб, 
сданный колхозом государству, был со
хранен до зернышка.

И. ИВАШКЕВИЧ,
директор Усть-Галкинского пункта
«Заготзерно», Бакчарского района.

Глубинка помогла

Передвижные
тока.

Чтобы ускорить обработку зерна, на
молоченного комбайнами, и сократить его 
транспортировку, правление колхоза име
ни Хрущева, Бакчарского района, орга
низовало два передвижных механизиро
ванных тока.

Создание передвижных токов позволило 
в два раза поднять производительность и 
высвободить 4 человека. Ток обслужива
ет 3 колхозника. За сутки на нем подра
батывается до 15 тонн сорного зерна.

Оборудование тока перевозится на ав
томашине.

Колхозники нашей сельхозартели, вы
полняя исторические решения XX съезда 
КПСС, добились некоторых успехов в де
ле увеличения производства зерна. С 
каждого гектара пшеницы получено, в 
среднем по 20 центнеров, овса — по 16 
центнеров.

С первых же дней уборки развернулась 
упорная борьба за быстрейшее проведение 
уборки и выполнение принятого обяза
тельства по хлебосдаче.

Мы впервые применили раздельный ме
тод уборки. Пример успешной борьбы за 
увеличение сбора зерна показали комбай
неры тт. Мищенко и Гуськов. Мищенко 
раздельным способом убрал 182 гектара и 
прямым комбайнированием на комбайне 
«Коммунар» — 135 гектаров.

Хлеб не задерживался на полях. Непре
рывным потоком шел он на механизиро
ванные тока, где круглые сутки работали 
сушилки и зерноочистительные машины. 
Вместо 12 тонн в сутки на них просу

шивалось 15—20 тонн зерна. Более 
влажное зерно просушивалось дважды. В 
государственные закрома мы отправляли 
зерно только высокого качества. Для по
грузки зерна на автомашины была созда
на специальная бригада.

Большое значение для успешного вы
полнения плана хлебосдачи имел откры
тый на территории нашего колхоза глу
бинный пункт «Заготзерно». В него было 
засыпано около 500 тонн зерна. Хлеб с 
токов на глубинный пункт вывозился на 
пароконных бричках.

19 сентября колхоз выполнил свое обя
зательство перед государством по хлебо
сдаче. В закрома Родины засыпано 7.600 
центнеров добротного хлеба. Такого ко
личества хлеба государству мы еще ни
когда не сдавали.

Ф. ЧУДАЕВ,
председатель колхоза имени Жданова, 

Бакчарского района.

Нормы перевыполняю
Работу возчика зерна некоторые счи

тают второстепенной. А я считаю, что на 
уборке урожая и хлебозаготовках нет вто
ростепенных дел, все важно. Замешкался 
возчик — того и гляди остановится ком
байн с переполненным бункером. Будет 
потеряно время, а его на уборке надо 
считать минутами. Вот почему я стараюсь 
все намолоченное зерно быстро отвозить 
на тока. Хлеб нагружаю в бестарку. В 
пути слежу за тем, чтобы зерно не про

сыпалось.
Хлеб вожу от комбайна и днем, и в 

ночное время.
Правление колхоза установило мне 

норму: отвозить за сутки на ток 5 тонн 
зерна. Это задание я перевыполняю в 
3—4 раза. Лошади у меня всегда накорм
лены и напоены, поэтому они свободно 
выдерживают такую нагрузку.

М. ПОСКРЕБКОВ, 
возчик зерна колхоза имени Хрущева,

И. ПОНОМАРЕВ, 
комбайнер Г'алкинской МТС.

Г. КИЛИН,
комбайнер Галкинской МТС.
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Ф. РЕВЕРА,
бригадир тракторной бригады Галкин, 

ской МТС.
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В. ТИТОВ,

бригадир полеводческой бригады колхо. 
за имени Ленина.

К. ЮРКОВ,
комбайнер Ключевской МТС.

С. ПУШКАРЕВ, 
бригадир тракторной бригады 

Ключевской МТС.
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У с к о р и т ь  п е р е х о д  на р а с ч е т н о 
т е х н и ч е с к и е  н о р м ы

Почти на каждом предприятии Томска 
есть много случаев, когда менее квалифи
цированные рабочие зарабатывают боль
ше, чем специалисты высокой квалифи
кации. К примеру, на заводе режущих 
инструментов рабочий транспорта, имею
щий третий разряд, зарабатывает в сред
нем 900—1.000 рублей в месяц, а многие 
токари и фрезеровщики четвертого разря
да получают 500—600 рублей в месяц 
при том же количестве отработанных ча
сов.

Засилие опытно-статистических норм, 
которые выведены на основании хроно
метража, не отражает достижений пере
дового опыта, а зачастую и реальной за
траты времени на ту или иную опера
цию. Поэтому среди производственников 
существует понятие о «выгодной» и «не
выгодной» работе.

Так получается потому, что сущест
вующее нормирование не способствует 
правильной организации труда и заработ
ной платы. Июльский Пленум ЦК КПСС 
осудил опытно-статистические нормы, как 
не соответствующие современному уровню 
развития техники и организации произ
водства. Тем не менее на многих пред
приятиях Томска не принято нуж
ных мер к быстрому пересмотру норм и 
наведению порядка в заработной плате. 
Например, на заводе релсущих инструмен
тов из 14.570 действующих норм 70, про
центов—опытно-статистические. На ма
нометровом заводе из 10.304 норм только 
795 расчетно-технические, на заводе 
«Сибэлектромотор» из 10.255 норм — 
1.385.

Ряд расчетно-технических норм не от
ражает достигнутого технического уровня, 
применяется с различными поправочными

коэффициентами. Много неразберихи в 
нормировании на предприятиях местной и 
кооперативной промышленности, где со
вершенно не применяются расчетно-тех
нические нормы.

Переход от опытно-статистичееких к 
расчетно-техническим нормам требует по
рядка в паспортах технологического обо
рудования. Однако к этой работе на ря
де промышленных предприятий не при
ступили. Например, на электромеханиче
ском заводе дочти 300 единиц оборудова
ния не имеет технических паспортов, на 
заводе «Сибэлектромотор» — 10 процен
тов всего оборудования, на заводе режу
щих инструментов — 30 процентов всех 
станков. На фабрике культтоваров̂  из 12 
единиц оборудования технический пас
порт есть только на пилораму.

На предприятиях медленно пересматри
вают технологические карты е учетом 
внедрения прогрессивной технологии. На 
многих из них значителен объем опера
ций с применением ручного труда. Вне
дрение технически обоснованных норм на 
них возможно только после тщательного 
хронометрирования при правильной орга
низации рабочего места, при использова
нии высокопроизводительного инструмен
та и приспособлений.

Но работа по хронометрированию на 
многих предприятиях ведется в малых 
масштабах. Результаты ее не обрабатыва
ются и не анализируются.

На ряде заводов нет контроля за вы
полнением организационно-технических 
мероприятий, и они не проводятся в 
жизнь. На заводе «Манометр» из 52 ме
роприятий на текущий год осуществлено 
только 7, работают над 12; на заводе ре
жущих инструментов из намеченных 84

ТЕХНИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Закончила свою работу техническая 

конференция работников пищевой про
мышленности Куйбышевского района гор. 
Томска. О путях повышения производи
тельности труда, снижения себестоимости 
и улучшения качества выпускаемой про
дукции на предприятиях пищевой про
мышленности района на заседании с док
ладом выступил главный инженер обла
стного управления промышленности про
довольственных товаров тов. Андреев.

Докладчик и выступающие в прениях 
отмечали, что рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служащие кондитер
ской фабрики «Красная звезда», артели 
«Профинтерн», хлебозавода, хлебокомби
ната, гормолзавода, ликеро-водочного за
вода с чувством огромного удовлетворения 
встретили и претворяют в жизнь решения 
XX съезда КПСС. Борясь за досрочное вы
полнение плана первого года шестой пя
тилетки, коллективы этих предприятий

успешно закончили план восьми месяцев, 
дав сверх плана продовольственных това
ров на 5 миллионов рублей.

Участники конференции указывали, 
что задачи успешного выполнения ше- 

| стого пятилетнего плана требуют корен- 
' ного улучшения работы предприятий пи
щевой промышленности, улучшения ру- * 
ководства ими со стороны управления * 
промышленности продовольственных това
ров, облпромсовета и облмаслопрома. Они 
вскрыли серьезные недостатки в работе 
предприятий пищевой промышленности 
Куйбышевского района, внесли предложе
ния по их устранению.

Во время работы конференции была ор
ганизована выставка изделий предприя
тий пищевой промышленности. Участники 
конференции побывали на экскурсиях на 
кондитерской фабрике «Красная звезда» 
и на хлебозаводе.

выполнено 29, работают над 18.
Такое же положение на многих пред

приятиях местной и кооперативной про
мышленности.

Переход на технически обоснованные 
нормы требует устранения недостатков, 
использования всех производственных ре
зервов. Надо широко внедрять опыт пере
довиков, о чем забыли на весовом, про
тезном заводах, в Томском горпищеиомби- 
нате и на других предприятиях.

Серьезное внимание необходимо уделить 
устранению простоев, штурмовщины, луч
ше организовать снабжение материалами 
и инструментом.

Расчетно-техническая норма предпола
гает полное использование 480 минут ра
бочего времени. А если понаблюдать, что 
бывает в проходных заводов в началеч ра
бочего дня, то видно, что по 40—70 че
ловек приходят с опозданием на 5—25 
минут.

Руководители предприятий, партийные 
и профсоюзные организации должны по
вышать ответственность мастеров, на
чальников участков, цехов за организа
цию труда, заняться повышением квали
фикации рабочих. Переход на расчетно
технические нормы невозможен без все
мерного развития инициативы рабочих, 
рационализации и изобретательства. Надо 
проводить общественные смотры органи
зации труда, состояния и использования 
оборудования. Некоторый опыт в этом де
ле накопил электромеханический завод.

В процессе устранения недостатков в 
техническом нормировании и заработной 
плате будут установлены расчетно-техни
ческие нормы на все нормируемые рабо
ты. Наряду с этим будут введены новые 
тарифные ставки с таким расчетом, чтобы 
оплата по тарифу соответствовала основ
ной части заработка рабочего и способст
вовала повышению производительности 
труда.

Система оплаты труда должна быть 
очень простой и понятной каждому ра
бочему, ясно выражать связь между про
изводительностью труда и заработной 
платой.

К решению этих вопросов надо при
влечь ученых вузов города и студентов 
старших курсов, особенно политехниче
ского и транспортного институтов. Завод
ские комитеты должны принять меры к 
устранению недостатков в организации 
социалистического соревнования, распро
странении передового опыта, активизиро
вать деятельность комиссий по труду и 
заработной плате.

Устранение недостатков в организации 
нормирования труда и заработной платы 
—"Дело большой важности, от которого в 
значительной мере зависит выполнение 
шестого пятилетнего плана.

А. БОРТНИКОВ.

2 9 5  Т Ы С Я Ч  С А Ж Е Н Ц Е В  Я Б Л О Н Ь
На Бакчарском опорном пункте плодоводства и ово

щеводства с 1935 года ведутся работы по сортоиспыта
нию плодовых и ягодных культур путем отбора, аккли
матизации и выведения новых, наиболее устойчивых 
сортов. Изучается агротехника выращивания высоких 
урожаев плодов в местных условиях.

Из 126 изученных в эти годы сортов яблонь признаны 
лучшими и введены в стандарт 16 сортов.

Валовой сбор яблок в текущем году здесь составил 
около 300 центнеров. Собрано много ягод крыжовника, 
малины, смородины.

Нынче впервые на опорном пункте выращен обильный 
урожай вишне-черемухового гибрида. Валовой сбор этой 
ягоды составляет более 10 центнеров.

В еаду ведутся работы не только с плодово-ягодными 
культурами. Здесь имеется 124 сорта однолетних цветов, 

40 — многолетних и 14 сортов древесно-кустарниковых 
цветов.

За последние 12 лет опорным пунктом выращено и 
распространено в колхозах, совхозах, МТС и других ор

ганизациях 295 тысяч саженцев яблонь.
Многие колхозы, школы, детские дома и другие орга

низации Томской области с помощью Бакчарского опор
ного пункта плодоводства и овощеводства развели свои 
сады и начинают получать урожай плодов.

ST : Щ т: А Щ  :
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На снимке: работница Бакчарского опорного пункта 

плодоводства и овощеводства В. Мошкина за сбором 
урожая ягод с вишне-черемухового гибрида.

Текст и фото П. Ячменева.

ПОДГОТОВКА К  НОВОМУ 
УЧЕБНОМУ ГОДУ  

В СИСТЕМЕ ПАРТИЙНОГО  
ПРОСВЕЩЕНИЯ

В Еривошеинском районе закончено 
комплектование системы партийного про
свещения. В новом учебном году большое 
внимание уделяется экономическому обра
зованию кадров. Во многих первичных 
партийных организациях (колхозов имени 
Жданова, имени Ворошилова, имени Лени
на, «Искра» и др.) по желанию комму
нистов созданы кружки по изучению 
экономики колхозов и МТС. Е руковод
ству кружками привлечены специалисты 
сельского хозяйства, в том числе пред
седатели колхозов тт. Еарпович, Мельни
ков, Журавлев, агрономы тт. Жерин, 
Стрельников и другие.

Для партийно-советского актива будет 
работать две школы экономического об
разования. Для торговых работников орга
низуется ееминар по изучению экономи
ки советской торговли.

Учитывая желания коммунистов, в ря
де партийных организаций созданы по
литшколы, кружки по истории ЕПСС и 
текущей политики.

Большое внимание в этом году уде
ляется помощи самостоятельно изучаю
щим марксистско-ленинскую теорию. Для 
них будут читаться лекции по истории 
КПСС, политэкономии, по экономике про
мышленных предприятий. По наиболее 
сложным вопросам будут проводиться 
теоретические собеседования и индивиду
альные консультации.

На днях райком партии провел ееминар 
пропагандистов партийной и комсомоль
ской сети. Большое внимание на семина
ре было уделено методике проведения 
занятий в кружках и политшколах, связи 
изучаемого материала с жизнью, с прак
тическими задачами. Перед пропаганди
стами выступил секретарь райкома ЕПСС 
тов. Агашев, который рассказал о хозяй
ственно-политических задачах, стоящих 
перед трудящимися района.

На семинаре были прочитаны лекции; 
«XX съезд ЕПСС об основной экономи
ческой задаче СССР» и о международном 
положении.

СЕМИНАР
ПРОПАГАНДИСТОВ

Бакчарский райком партии провел 
двухдневный семинар пропагандистов в 
сети партийного и комсомольского про
свещения. Для участников семинара бы
ли прочитаны лемуга и доклады по воп
росам методики проведения занятии, а 
также на политические темы,

СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
СВЯЗИ

Состоялось совещание начальников поч
товых отделений города Томска и Томско
го сельского района, посвященное пред
стоящей подписке на газеты и журналы 
на 1957 год. С докладом выступил заве
дующий городским отделением «Союзпе
чати» тов. Григорьев.

План, подписки в прошлом году был 
выполнен неполностью. Плохо распрост
ранялся целый ряд газет и журналов, 
особенно сельскохозяйственных изданий 
и научно-технических журналов. Основ
ная причина этого кроется в недостаточ
ном участии общественности в подписной 
кампании. Е этому важному делу плохо 
привлекались научные работника, инже
неры предприятий, специалисты сельско
го хозяйства.

Учтя ошибки прошлого года, отделение 
«Союзпечати» провело в нынешнем году 
ряд организационных мероприятий. Созда
но 60 подписных пунктов.

Подписка на центральные и местные 
газеты проводится для культурно-просве
тительных учреждений и других органи
заций со второй половины сентября до 
15 октября. Индивидуальная подписка 
начнется 1 октября 1956 года. Е распро
странению изданий будут привлекаться 
специалисты сельского хозяйства, научно- 
технические работники, партийный и со
ветский актив.

При крупных домоуправлениях будут 
организованы дополнительные пункты 
подписки.

Для дальнейшего 
улучшения учебной 
и научной работы 

советских вузов
XX съезд ЕПСС поставил перед высшей 

школой ответственные задачи по повы
шению качества подготовки специалистов 
и улучшению научной работы в вузах. 
Советское правительство приняло спецщ 
альное решение об улучшении научной 
работы в вузах. В частности, в нем го
ворится о новом принципе комплектова
ния штатов кафедр, который начал дей
ствовать в университетах и институтах 
с этого учебного года. Если раньше о 
работе преподавателявуза судили по 
числу часов, затраченных им_ на выпол
нение учебного плана, то сейчас мерой 
его труда является количество подготов
ленных высококвалифицированных спе
циалистов, качество учебной и научной 
деятельности.

Комментируя это новшество в жизни 
советских вузов, Министр высшего обра
зования СССР В. П. Елютин в беседе с 
корреспондентом ТАСС рассказал:

— Реализация нового принципа зна
чительно расширит права директоров ву
зов, деканов факультетов и заведующих 
кафедрами. Это в свою очередь создаст 
наиболее благоприятные условия для вы
полнения таких важных задач, стоящих 
перед высшей школой, как увеличение 
объема и повышение уровня научной дея
тельности, приобщение студентов к под
линно самостоятельной работе. Легче бу
дет преодолеть элемент «натаскивания» 
и школярства в обучении.

Министерство рекомендует руководите
лям вузов провести ряд мероприятии да

уменьшению количества обязательных 
учебных занятий в аудиториях. За счет 
этого высвобождается время для самостоя
тельной работы е книгой, в лабораториях, 
кабинетах проектирования и т. д. Вузам 
предоставляется возможность по своему 
усмотрению сократить лекционную часть 
курсов, особенно если имеются хорошие 
учебники по данной дисциплине.

Лекции должны играть организующую 
и направляющую роль в учебном процес
се, знакомить студентов е основами дан
ной науки, ее важнейшими проблемами, 
опуская при этом несложный описатель
ный материал, над которым учащиеся 
могут работать самостоятельно. Это поз
волит обстоятельнее и углубленнее изу
чить наиболее сложные научные вопро
сы, систематически освещать новейшие 
достижения отечественной и зарубежной 
науки. Сократив обязательные учебные 
занятия, кафедры смогут ввести дополни
тельные факультативные курсы, позволя
ющие дифференцированно подходить к 
удовлетворению запросов студентов. Для 
чтения факультативных лекций значи
тельно шире, чем было до сих пор, будут 
привлекаться крупнейшие специалисты в 
области промышленности и сельского 
хозяйства, новаторы производства, сотруд
ники научно-исследовательских институ
тов.

В этом году лучше должны быть по
ставлены занятия и в лабораториях. Сей
час в̂ связи е более основательной подго
товкой учащихся в средней школе уже 
нет необходимости руководить каждым 
шагом студента в лаборатории. Препода
ватель должен выступать здесь, главным 
образом, как руководитель-консультант. 
Некоторые изменения вносятся и в прак
тику приема зачетов. По ряду дисциплин 
кафедры могут накапливать материал для 
оценки успеваемости студентов по мере 
выполнения заданий, затем проставлять 
зачеты без затраты дополнительного вре
мени на опрос студентов. Это значитель
но разгрузит как преподавателей, так и 
студенток, Учащщея щюдоставдяется

возможность досрочно сдавать экзамены в 
пределах семестра без сокращения, одна
ко, общего срока обучения в вузе.

В нынешнем- учебном году значитель
но должны быть улучшены организация 
и проведение консультаций, посещение 
которых до сих пор в ряде вузов было 
для слушателей обязательным. Часто та
кие консультации содержали элемент 
«натаскивания» и подсказки того, на что 
будет обращено особое внимание на экза
менах. Министерство считает, что кон
сультации необходимы лишь в той мере, 
в какой возникает в них потребность у 
студентов. Еонсультации должны способ
ствовать выработке правильных методов 
работы, знакомить слушателей е допол
нительным материалом и выяснять лишь 
наиболее сложные вопросы, вызывающие 
затруднения при самостоятельном изуче
нии. Точно так же будет улучшена и 
практика так называемых обзорных лек
ций. Целесообразно сохранить лишь та
кие обзорные лекции, которые ориентиру
ют студентов на углубленную самостоя
тельную работу, ставят перед ними но
вые научные задачи.

Особое внимание в этом году, сказал 
далее В. П. Елютин, будет обращено на 
выполнение курсовых и дипломных ра
бот. Их тематика должна быть еще бо
лее приближена к задачам, стоящим пе
ред промышленностью и сельским хозяй
ством страны. В них необходимо глубже 
разрабатывать вопросы экономики и ор
ганизации производства, а также вопро
сы, развития новой техники. Перед сту
дентами стоит‘ задача научиться владеть 
современными методами научных иссле
дований, уметь свободно пользоваться но
вейшей аппаратурой и точными измери
тельными приборами. К руководству кур
совыми и дипломными проектами шире 
будут привлекаться крупные специалисты 
е производства.

Осуществление всех этих мероприятий 
не только улучшит учебный процесс, но 
и позволит работникам кафедр больше 
времени уделять научной деятельности.

Отмена прежней системы почасового 
учета труда в вузах требует нового под
хода к планированию работы каждого 
профессора и преподавателя. Основным 
документом, определяющим организацию 
труда, должен стать отныне индивидуаль
ный план преподавателя. В нем надо 
четко указать, какую роль играет каж
дый сотрудник кафедры в педагогическом 
процессе, научных исследованиях, реше
нии методических вопросов, пропаганде 
научно-технических знаний, подготовке 
учебников. Директора вузов и руководи
тели кафедр должны устанавливать объем 
работы профессоров и преподавателей с 
учетом их индивидуальных склонностей 
и стремлений. Одних научных сотрудни
ков целесообразнее больше использовать 
на учебной работе, других — на науч
ной, третьих — для создания учебников.

При разработке индивидуальных пла
нов следует шире, чем до сих пор, прак
тиковать командировки преподавателей и 
профессоров в другие вузы, имеющие 
хорошее оборудование, лаборатории и ус
пешно осуществляющие студенческие 
практикумы, а также их поездки на фаб
рики, заводы, в научно-исследователь
ские учреждения и т. д.

На основе индивидуальных планов 
профессоров и преподавателей будет со
ставляться общий план работы кафедр, 
а затем факультетов и высших учебных 
заведений в целом.

Министр В. П. Елютин далее подчерк
нул, что расширение прав руководителей 
вузов, заведующих кафедрами в органи
зации работы руководимых ими коллек
тивов усиливает их ответственность за 
качество подготовки специалистов, повы
шение уровня научной работы. Мини
стерство намерено улучшить контроль за 
деятельностью вузов, в первую очередь 
пересмотреть положение о государствен
ных экзаменационных комиссиях. Пред
полагается расширение их прав, повы
шение ответственности в оценке подготов
ки специалистов.

(ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕМ
Коллектив Лайского десцром. 

|  хоза обратился ко веем лесозаго. 
; товителям области с призывом 
i развернуть социалистическое со. 
\ ревнование в честь 39-й годовщи. 
| ны Великой Октябрьской соцнали. 
i стической революции. Работники 
jj леспромхоза обязались к 7 ноября 
I завершить годовой план лесозаго. 
I тонок и до конца года дать сверх 
I плана 40 тысяч кубометров дело, 
i вой древесины.

Областной комитет партии одоб. 
\ рил инициативу лесозаготовите. 
I лей Лайского леспромхоза и обя- 
[ зал райкомы партии, первичные 
[ парторганизации леспромхозов и 
1 лесопунктов обсудить обращение 
[ коллектива Лайского леспромхоза 
|  на общих собраниях рабочих ма. 
|  стерских участков, лесопунктов и 
; леспромхозов и развернуть сорев. 
\ иование за досрочное выполнение 
\ принятых обязательств.

Широкий размах социалистиче.
\ ского соревнования среди лесоза. 
j готовителей имеет большое значе.
I ние, так как большинство лес.
| промхозов области и комбинат 
| «Томлее» в целом за восемь ме. 
1 сяцев текущего года сильно от.
I стали е выполнением плана и ма.
1 ло сделали для того, чтобы вы.
I полнить взятые обязательства. В 
|  сентябре темпы лесозаготовок во 
|  многих леспромхозах остаются 
I низкими.

Одна из причин плохой работы 
; ряда леспромхозов — низкий 
|  уровень массово-политической ра.
|  боты, формализм в организации 
1 соцсоревнования.

В Парабельском леспромхозе,
1 например, где директором тов.
|  Майоров, а председателем рабоч.
|  кома тов. Вялов, социалистиче.
|  ское соревнование не развернуто,

участки и пункты, а также от. | 
дельные рабочие обязательств не | 
имеют, итоги их работы не подво. i 
дятся и не обсуждаются, перехо. i 
дящего красного знамени для луч. i 
шего мастерского участка нет. I 
Доски показателей никто не за. • 
полняет. Руководители леспром. ? 
хоза не создают рабочим условий \ 
для высокопроизводительного тру. I [ 
да. Председатель комитета проф- 1 
союза тов. Вялов и директор I 
леспромхоза тов. Майоров годами { 
не обсуждают с рабочими коллек. [ 
тивного договора, превратили его i 
в пустую бумажку.

В этом леспромхозе немало пе. [ 
редовых производственников — [
трактористов, электропилыциков, [ 
раскряжевщиков и т. д. Однако I 
опыт их работы не изучается н | 
не распространяется. Не случай. I 
но леспромхоз не справляется с ; 
планом.

Председатель рабочкома тов. ; 
Вялов на участках бывает редко, jj 
он не хочет портить взаимоотно. j 
шения с директором леспромхоза, j 
а поэтому и не предъявляет к ; 
нему необходимой требовательно, j 
сти. !

Подобных примеров много и в |  
других леспромхозах комбината I 
«Томлее». Не развернуто социа. | 
листическое соревнование в Куя. ' 
новском, Средне. Чулымском и I 
других леспромхозах.

Хозяйственные руководители, I 
партийные и профсоюзные орта, j 
низации леспромхозов и лесопунк. S 
тов должны резко усилить темпы I 
лесозаготовок. Необходимо мо. \ 
билизовать лесозаготовителей на \ 
выполнение стоящих перед ними i 
задач. Ключ к этому — широкий \ 
размах боевого социалистического [ 
соревнования.

К 7 ноября— годовой план 
лесозаготовок!

Обращение рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 

Лайского леспромхоза
К о  всем лесозаготовителям области

XI съезд поставил перед всем совет
ским народом грандиозные задачи по 
дальнейшему развитию всех отраслей на
родного хозяйства СССР. Величественная 
программа развития производительных 
сил нашей Родины ставит перед работни
ками лесной промышленности задачу рез
кого увеличения объема лесозаготовок. Е 
концу шестой пятилетки его надо дове
сти до 264 миллионов кубометров. Свой 
скромный труд в это общее дело долж
ны вложить и лесозаготовители нашего 
Лайского леспромхоза комбината «Том- 
лес».

Еоллектив нашего леспромхоза в те
кущем году широко внедрил передовую 
технологию лесозаготовок, организовал 
работу всех мастерских участков по цик
личному методу, добился роста произво
дительности труда на 13 процентов про
тив плана, улучшил использование машин 
и механизмов, снизил себестоимость вы
пускаемой продукции на 10,5 процента.

В ходе социалистического соревнования 
за досрочное выполнение принятых обя
зательств у нас выросли замечательные 
передовики производства. Они в совер
шенстве овладели своей профессией, доби
ваются высокой производительности тру
да, умело используют технику.

Все это позволило коллективу леспром
хоза выполнить восьмимесячный план 
вывозки древесины на 117,7 процента, 
дать государству сверх плана большое 
количество ценных лесных сортиментов.

Мы считаем, что эти итоги нашей ра
боты не предел. В леспромхозе еще нема
ло недостатков, которые мы стремимся 
устранить.

Еоллектив леспромхоза, стремясь дать 
больше леса Родине, включился в социа
листическое соревнование за достойную 
встречу 39-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической революции и 
взял на себя следующие обязательства:

1. Годовой план лесозаготовок выпол
нить к 7 ноября 1956 года.

2. До конца года вывезти сверх годо
вого плана 40 тысяч кубометров деловой 
древесины.

3. Довести в текущем году комплек
сную выработку на одного списочного 
рабочего не менее чем до 310 кубометров 
древесины.

4. Увеличить выработку на машино-

I смену на 10 процентов против плана,
I для чего улучшить организацию труда, 
сократить внутрисменные простои, улуч
шить техническое обслуживание механиз
мов.

5. Лучше разделывать хлысты на сор
тименты, увеличить выход деловой древе
сины на 10 процентов против лесосечно
го фонда.

6. За счет экономии денежных средств 
и материалов, внедрения хозяйственного 
расчета во всех звеньях производства 
снизить себестоимость кубометра древе
сины на 5 процентов против плана.

7. До 1 октября текущего года закон
чить всю подготовку к работе леспром
хоза зимой.

8. Для лучшего использования тракто
ров на всех мастерских участках по
строить утепленные пункты профилак
тического ремонта тракторов и создать 
необходимые условия для профилактиче
ского обслуживания машин.

9. На лесопунктах «Анга» и «Тунгус
ский Бор» построить не менее 3 кило
метров железнодорожных веток для рабо
ты в период весенней распутицы буду
щего года.

Коллектив нашего леспромхоза обра
щается ко всем лесозаготовителям области 
с призывом развернуть действенное со
циалистическое соревнование за досроч
ное выполнение плана текущего года по 
всем количественным и качественным по
казателям.

Ни одного мастерского участка, лесо- 
пункта, дороги, нижнего склада и лес
промхоза, не выполнившего годового пла
на ко дню 39-й годовщины Великого Ок
тября, — вот наш предпраздничный при
зыв.

По поручению участников совещания 
передовиков Лайского леспромхоза Л 
обращение подписали: Т. БАКЖИН, 
директор леспромхоза, И. МАХАЕВ, 
председатель рабочего комитета,
В. КУДРЯВЦЕВ, начальник лесо
пункта «Анга», А. УСОЛЬЦЕВ, на
чальник лесопункта «Центральный»,
В. ОЧКИН, начальник лесопункта 
«Тунгусский Бор», Б. ШЕРКЕНАС, 
старший мастер лесозаготовок,
Н. ЯНОВ, старший мастер лесозаго
товок, Д. КИШКИН, председатель 
цехового комитета лесопункта «Тун
гусский Бор».

Трудовая вахта началась
В лесопильном и других цехах Еетского 

лесозавода прошли многолюдные собрания 
рабочих, инженеров, техников и служа
щих, посвященные развертыванию пред
октябрьского социалистического соревно
вания. На этих собраниях работники 
предприятия подвели итоги августа, вы
явили свои возможности и приняли новые 
обязательства.

Еоллектив завода решил стать на пред
октябрьскую трудовую вахту, отметить 
39-ю годовщину Великого Октября новы
ми успехами в труде. Работники завода 
обязались досрочно завершить десятиме
сячную программу, к 1 ноября дать по

требителям не менее 14 тысяч кубомет
ров пиломатериалов сверх плана, создать 
зацас сырья на 40 тысяч кубометров 
больше плана.

Предоктябрьская вахта на заводе на
чалась. Еаждый день предприятие дает 
много продукции сверх графика. Впереди 
идет смена мастера - Дроздова. Рамщики 
этой смены Еофанов, Мжельский, Мурзин, 
Барышев за две декады сентября перевы
полнили норму выпуска пиломатериалов 
на 450 кубометров, а смены мастеров 
Иванова и Еожихова — на 350—380 ку
бометров. Б. НЕМЦОВСКИЙ.

Передовика соревнования
Еоллектив Ергайского леспромхоза план 

восьми месяцев текущего года выполнил 
на 110 процентов, дал сверх плана 14,5 
тысячи кубометров леса. На общем собра
нии, подводя итоги соцсоревнования за 
август, лесозаготовители предприятия да
ли слово завершить годовой план к 7 но
ября — 39-й годовщине Октября.

Слово ергайскнх лесозаготовителей не 
расходится g делом. В сентябре коллектив 
ежедневно вывозит 900—920 кубометров 
леса при плане 750 кубометров. Работа 
идет ритмично изо дня в день.

Хороших показателей в труде добились

машинист железной дороги Раздобреев, 
его помощник Рудницкий. Они выполня
ют задание на вывозке древесины на 170 
процентов, водят тяжеловесные поезда. 
Бригада держит паровоз в хорошем тех
ническом состоянии.

Не хуже работают лесозаготовители 
других профессий. Например, раскряжев
щик нижнего склада Манаев ежедневно 
выполняет задания на 130—150 процен
тов. Трактористы Рутере, Шевчук и дру
гие норму на подвозке древесины выпол
няют на 150 процентов.

М. БАРЫШЕВ.
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VIII Всекитайский съезд Коммунистической
партии Китая

ПЕКИН, 24 сентября. (ТАСС). Сего
дняшнее заседание VIII Всекитайского 
съезда Коммунистической партии Китая 
началось с выступления первого секрета
ря комитета по работе среди женщин при 
ЦК КПК тов. Цай Чан. Отметив, что жен
щины Китая внесли большой вклад в де
ло революции, она сказала, что со време
ни образования КНР партия и правитель
ство выдвинули многих женщин на руко
водящую работу. К концу 1955 года на 
различных постах работало свыше 764 
тысяч женщин — кадровых работников, 
что составляет 14,5 процента общего 
числа кадровых работников в стране. В 
ходе социалистической революции из сре
ды китайских женщин выявились десят
ки тысяч новых активисток. Вместе с тем, 
тов. Цай Чан указала на имеющиеся не
достатки в области подготовки из числа 
женщин специалистов в различных обла
стях науки и техники. Она отметила так
же отставание в области повышения 
культурного уровня женщин.

Затем с приветствиями к съезду обра
щаются р?рвый секретарь Центрального 
Комитета Коммунистической партии Ал
жира Бухали, представитель Коммунисти
ческой партии Мексики Терраеас, пред
ставитель коммунистов Дании М. Ниль
сен, представитель Коммунистической 
партии Парагвая, генеральный секретарь 
Коммунистической партии Эквадора Саад- 
Ниям и представитель боливийских ком
мунистов. Они выражают солидарность 
коммунистических партий и народов сво
их етран е народом и Коммунистической 
партией Китая и указывают на то огром
ное значение, которое имела победа ки
тайской революции для подъема нацио
нально-освободительного движения в нх 
странах.

Слово предоставляется начальнику 4-й 
канцелярии Государственного совета КНР 
делегату Цзя To-фу, который посвятил 
свое выступление некоторым вопросам 
развития легкой промышленности.

За период первой пятилетки, говорит 
он, объем производства легкой промыш
ленности значительно возрос; во второй 
пятилетке он станет еще большим. Для 
развития легкой промышленности необхо
димо преимущественное развитие тяжелой 
промышленности и всемерный подъем 
сельского хозяйства.

Говоря о важности выявления и ис
пользования скрытых производственных 
резервов, Цзя To-фу указал, что необхо
димо не только улучшить управление 
производством, но и провести реконструк
цию существующих предприятий. Он под
черкнул также, необходимость равномерно
го размещения производственных мощно
стей.

В ходе капитального строительства в 
легкой промышленности, продолжал ора
тор, в период второй пятилетки крайне 
необходимо разрешить вопрос о поставках 
оборудования и о подготовке инженерно- 
технических кадров. Надо улучшить снаб
жение легкой промышленности сырьем и 
материалами, продолжать борьбу за эконо
мию, за внедрение заменителей при со
хранении высокого качества продукции.

Председательствующий предоставляет 
слово делегату Цзян Хуа (парторганиза
ция провинции Чжэцзян). Он рассказал о 
правоуклонистеких ошибках, допущенных 
в провинции в ходе кооперирования сель
ского хозяйства. Весной прошлого года, 
заявил оратор, провинциальный комитет 
партии, испугавшись бурного роста чиела 
производственных кооперативов, распу
стил 15 тысяч кооперативов. Крестьяне 
были крайне недовольны этим и еделали 
по-своему: переименовав кооперативы в 
группы трудовой взаимопомощи, они со
хранили свои объединения. После указа
ния ЦК о недопустимости сдерживания 
инициативы масс, партийный комитет 
выправил имевшие место ошибки. К кон
цу этого года в провинции будет пол
ностью завершено кооперирование сель
ского хозяйства.

После перерыва выступил заместитель 
премьера Государственного совета и пред
седатель Государственного планового, ко

митета Ли Фу-чунь, остановившийся на 
вопросах планирования.

Создание и укрепление строя демокра
тической диктатуры народа, руководимой 
рабочим классом, сказал он, национализа
ция жизненно важных отраслей экономи
ки, успешное разрешение задач по прове
дению демократических преобразований, 
быстрое восстановление и развитие на
родного хозяйства, в котором руководящее 
положение занимает социалистический 
сектор экономики, и в особенности разра
ботка генеральной лиши партии в пере
ходный период, а также пример ведения 
планового хозяйства в СССР и огромная 
помощь экономическому строительству 
Китая со стороны Советского Союза и 
других братских стран — все это. созда
ло основное условия для ведения в Китае 
планового хозяйства. Коммунистическая 
партия и правительство Китая приступи
ли в созданию плановой экономики по 
двум направлениям. Первое и основное из 
них состоит в том, что в ходе восстанов
ления и развития нашего народного хо
зяйства Центральный Комитет, учитывая 
тенденцию развития экономики, а также 
генеральную линию партии в переходный 
период, наметил целый ряд политических 
установок и мероприятий и, проделав ог
ромную организационную работу, посте
пенно перевел на рельсы плановой эконо
мики все области и различные экономи
ческие секторы народного хозяйства. Ос
новными из этих политических установок 
и мероприятий являются политика пре
имущественного развития социалистиче
ского сектора экономики, политика коопе
рирования сельского хозяйства, куетарной 
промышленности, осуществление в отно
шении капиталистической промышленно
сти и торговли «политики использова
ния, ограничения и преобразования».

В 1951—1952 годах, говорит Ли Фу- 
чунь, была начата разработка общегосу
дарственных годовых контрольных цифр 
народнохозяйственного плана, а с 1953 
года мы приступили к осуществлению 
Первого пятилетнего плана. В плане были 
предусмотрены сравнительно медленные 
темпы социалистических преобразований, 
но благодаря тому, что Центральный Ко
митет партии правильно руководил ра
ботой по ускорению социалистических 
преобразований, практическая работа не 
была скована прежними плановыми уста
новками.

Тов. Ли Фу-чунь отмечает, что в рабо
те по планированию были недостатки и 
ошибки. Главные из них заключались в 
том, что планирование было не всесто
ронним, не гибким, не дальновидным. Он 
говорит, что для того, чтобы устранить 
эти недостатки и поднять уровень плани
рования, необходимо, основываясь на 
опыте и уроках планирования последних 
лет, еще глубже познать и использовать 
объективные законы развития народного 
хозяйства., закон планомерного и пропор
ционального развития народного хозяйст
ва и улучшать методы планирования.

Подробно остановившись на вопросах 
улучшения планирования, Ли Фу-чунь 
далее указал, что планирование является 
совершенно новым делом для Китая. По
этому нужно систематически учиться у 
Советского Союза и других стран, умело 
сочетать их передовой опыт е действи
тельностью Китая.

Касаясь нынешней экономической об
становки в Китае, Ли Фу-чунь отметил, 
что в социалистических преобразованиях 
уже одержана решающая победа. Социали
стическое строительство находится на 
новом подъеме. Оратор подчеркнул необхо
димость усиления направляющей роли в 
экономической деятельности основных 
плановых показателей, установленных го
сударством и имеющих важное народнохо
зяйственное значение.

Для повышения уровня планирования, 
говорит Ли Фу-чунь, необходимо, чтобы 
партийные комитеты различных ступеней 
усилили руководство этой работой.

Ли Фу-цуиь говорит, что в настоящее 
время1 перед всеми плановыми органами 
стоит задача: исходя из предложений по 
второму пятилетнему плану развития на-

родного хозяйства, совместно с министер
ствами, ведомствами и местными органа
ми разработать второй пятилетний план. 
Он выражает уверенность, что эта зада
ча будет успешно, выполнена.

Затем с приветствиями к съезду обра
тились представитель Коммунистической 
партии Уругвая и глава делегации пар
тии социалистического единства Исландии 
Гудмундсеон,

Оглашаются также приветственные те
леграммы, поступившие в адрес съезда, 
от коммунистических партий Венесуэлы, 
Люксембурга и Триеста,

После этого выступил заведующий от
делом промышленности и транспорта ЦК 
КПК Ли Сюэ-фын, остановившийся на не
которых вопросах партийной работы на 
государственных промышленных пред
приятиях.

За последние годы государственные, 
промышленные предприятия добились 
больших успехов, говорит он, однако вви
ду того, что управление крупными совре
менными промышленными предприятиями 
— работа новая для Китая, в этой обла
сти были допущены некоторые ошибки. 
Среди них следует особо серьезное внима
ние обратить на тенденции к игнориро
ванию партийного руководства, а также 
на субъективистский н бюрократический 
стиль работы, заключающийся в отрыве 
от действительности, от масс. Поэтому 
усиление партийного руководства на 
предприятиях и последовательное прове
дение партийной «линии маес» имеют 
весьма важное значение для улучшения 
работы промышленных предприятий.

Оратор призвал партийные организа
ции и веех кадровых работников на пред
приятиях в своей работе еще шире опи
раться на массы.

На трибуне — секретарь ЦК Ново-демо
кратического союза молодежи Ху Яо-бан. 
Он говорит, что за восемь лет существо
вания НДСМ его ряды выросли до 20 
миллионов человек. Ныне Ново-демокра
тический союз молодежи объединяет поч
ти 17 процентов молодежи всей страны. В 
деревнях, на предприятиях, в учебных 
заведениях, государственных учреждениях 
и частях Народно-освободительной армии 
насчитывается 700 тысяч первичных ор
ганизаций НДСМ. За восемь лет 2.150 
тысяч членов НДСМ вступили в Комму
нистическую партию Китая. Ново-демо
кратический союз молодежи является на
дежным резервом партии.

Ныне, продолжал оратор, когда в со
циалистических преобразованиях в стране 
уже одержана решающая победа, переиме
нование Ново-демократичееко'го союза мо
лодежи в Коммунистический союз молоде
жи полностью отвечает чаяниям широких 
масс молодежи.

Говоря о воспитании молодежи, Ху Яо- 
бан отметил, что молодежь должна иметь 
не только коммунистическое мировоззре
ние, твердую волю и характер и крепкое 
здоровье, но и обладать современным 
культурным и техническим уровнем, а 
также научными знаниями. В настоящее 
время в выещих и, средних учебных за
ведениях обучается свыше 5 миллионов 
человек, в начальных школах — 57 млн. 
человек. Однако большая часть молоде
жи, сказал Ху Яо-бан, еще не осво
бодилась от неграмотности, а технический 
уровень молодых рабочих на производ
стве еще, как правило, не отвечает 
предъявляемым требованиям. Поэтому од
новременно с плановым расширением се
ти учебных заведений необходимо обра
тить оеобое внимание на развитие обуче
ния во внерабочее время.

Коммунистическая партия Китая, ска
зал в заключение Ху Яо-бан, уверенно 
ведет народ навстречу великому будуще
му. Воспитание новых людей социалисти
ческого типа, как и развитие новой со
циалистической экономики, являются ос
новными задачами партии в переходный 
период, и эти задачи тесно связаны меж
ду собой.

Последним на сегодняшнем заседании 
выетупил секретарь партийного комитета 
округа Чанчжи, провинции Шаньси, тов. 
Цзя Цзюнь.

СЕССИЯ
НАЦИОНАЛЬНОГО

СОБРАНИЯ
ЧЕХОСЛОВАКИИ

ПРАГА, 24 сентября. 
(ТАСС). Сегодня утром от
крылась очередная сессия 
Национального собрания Че
хословакии.

На нынешней сессии На
циональное собрание заслу
шает сообщение о последних 
заседаниях президиума На
ционального собрания, рас
смотрит вопросы о сокраще
нии рабочей недели, об из
менениях и дополнениях к 
закону о высших учебных 
заведениях, обсудит законо
проект правительства о 
гражданской авиации и т. д.

ПРАГА, 24 сентября. 
(ТАСС). Сегодня сессия На
ционального собрания Чехо
словакии закончила свою ра
боту.

Сессия одобрила деятель
ность президиума Нацио
нального собрания и приня
тые им решения.

Национальное собрание 
приняло закон о сокраще
нии рабочей недели с 48 до 
46 часов без снижения за
работной платы, закон о 
высших учебных заведениях, 
а также утвердило законо
проект о гражданской авиа
ции.

В качестве гостей на сес
сии присутствовали члены 
парламентской делегации 
Югославии.

Торговое соглашение 
между Индией 

и Демократической 
Республикой Вьетнам
ДЕЛИ, 23 сентября. 

(ТАСС). Как передает агент
ство Пресс Траст оф Индия, 
между Индией и Демократи
ческой Республикой Вьетнам 
заключено соглашение о 
развитии торговли. В соот
ветствии с этим соглаше
нием, заключенным сроком 
на три года, Индия будет 
импортировать из Демокра
тической Республики Вьет
нам цемент, скот, лес, фрук
ты, известняк, каолин. В 
свою очередь Демократиче
ская Республика Вьетнам 
будет вывозить из Индии 
различные машины, электро
товары, сельскохозяйствен
ные орудия, изделия из джу
та, ткани, одежду, каучук 
и др.

Закончилась 
конференция 

компартии Дании
КОПЕНГАГЕН, 24 сен

тября. (ТАСС). Вчера со
стоялось заключительное за
седание конференции Ком
мунистической партии Да
нии. Делегаты конференции 
единогласно приняли ряд ре
золюций. В одной из них 
дается общая оценка обсуж
дения, проведенного в ком
партии в связи с решения
ми XX съезда КПСС. В 
другой резолюции намеча
ются основные линии и за
дачи компартии на ближай
ший период.

Газета «Ланд ог фольк» 
пишет, что конференция 
Коммунистической партии 
прошла при большой актив
ности делегатов. В выступ
лениях были затронуты и 
обсуждены важнейшие во
просы деятельности Комму
нистической партии Дании.

Закрывая конференцию, 
председатель компартии Ак
сель Ларсен подчеркнул, что 
она явилась свидетельством 
единства и жизненной силы 
партии.

Яркое выражение братской 
дружбы

Польская печать о советско-польских 
экономических отношениях

ВАРШАВА, 23 сентября. 
(ТАСС). Польские газеты се
годня широко откликаются 
на подписание советско-поль
ского протокола, предусмат
ривающего предоставление 
Польше Советским Союзом 
финансовой и экономической 
помощи.

Газета «Трибуна люду» 
подчеркивает, что предостав
ление Советским Союзом 
Польше кредита в сумме 
10Q миллионов рублей в зо
лоте и поставками необходи
мых товаров, а также другие 
положения протокола имеют 
большое значение для разви
тия народного хозяйства и 
повышения благосостояния 
трудящихся Польши.

Не впервые Советский 
Союз приходит к нам с дру
жеской помощью, пишет га
зета «Жице Варшавы». Он 
неоднократно предоставлял 
ее нам именно тогда,' когда 
мы в этой помощи особенно 
нуждались. Так было в пер
вые тяжелые послевоенные 
годы. Так было в период, 
когда наш народ выполнял 
задания трехлетнего плана.

Так было в период реализа
ции шестилетнего плана. 
Именно в результате этого 
сотрудничества и советской 
помощи мы продвинулись 
далеко, вперед в деде инду
стриализации страны.

Кредит, который мы полу
чим от Советского Союза, 
указывает газета «Жице 
Варшавы», является для нас 
особенно ценным и потому, 
что мы начали реализацию 
нового пятилетнего плана. 
Эта помощь облегчит нам 
выполнение решений VII 
пленума ЦК Польской объ
единенной рабочей партии.

Комментатор польского 
агентства печати пишет: со
глашение о предоставлении 
Советским Союзом новой 
помощи Польше является 
ярким выражением конкрет
ного содержания союза и 
братских дружественных от
ношений между советским и 
польским народами, еще од
ним свидетельством того, что 
в важные моменты жизни 
нашей страны мы всегда мо
жем рассчитывать на Совет
ский Союз.

Яесмотря па полицейский террор, 
ком партия  Германии прод ол ж ает борьбу

БЕРЛИН, 24 сентября. 
(ТАСС). Во всех землях За
падной Германии продолжа
ются полицейские репрессии 
против Коммунистической 
партии Германии. По сооб
щению газеты «Нейес Дейч- 
ланд», в земле Северный 
Рейн-Вестфалия членов ком
партии вызывают в полицию 
и под угрозой тюремного за
ключения требуют снятия 
отпечатков пальцев и образ
цов почерка. Аналогичные 
сообщения поступают также 
из Гамбурга и городов зе
мель Шлезвиг-Гольштейн и 
Нижняя Саксония.

Полицейский террор про
тив КПГ вызывает возмуще
ние прогрессивной общест
венности обоих германских 
государств. Со всех концов 
Германии в адрес политиче
ских деятелей ФРГ и депу
татов бундестага продолжа
ют поступать многочислен
ные письма и телеграммы, 
в которых содержатся тре
бования о прекращении ан
тикоммунистического терро
ра в Западной Германии. На 
днях председатель фракции 
СДПГ в ландтаге земли 
Шлезвиг-Гольштейн Кебер 
заявил министерству внут

ренних дел земли и комис
сии ландтага по вопросам 
внутреннего управления про
тест против преследования 
коммунистов. На созванной 
в связи с этим пресс-конфе
ренции Кебер охарактеризо
вал мероприятия прокурату
ры и ведомства по охране 
конституции, отдавших при
каз о снятии отпечатков 
пальцев у членов компартии, 
как «маккартизм» и нару
шение федеральной консти
туции.

Как сообщает демократи
ческая печать, во многих го
родах ФРГ продолжают не
легально выходить коммуни
стические газеты и появля
ются нелегальные листовки. 
В Гамбурге вновь выходит 
запрещенная в августе газе
та «Гамбургер фольксцей- 
тунг». Сотни ее экземпля
ров, напечатанных на гекто
графе, распространяются 
среди рабочих города. По 
данным финансируемого за
падногерманскими монопо
листами «промышленного 
института», на крупных 
предприятиях Федератив
ной Республики регулярно 
издаются 600 многотира
жек КПГ.

Польская Народная Республика. В Белостоке открыт 
продовольственный магазин без продавца. Около тысячи 
покупателей ежедневно приобретают здесь различные 
товары.

На снимке: покупатели выбирают продукты.
(Польское центральное фотоагентство)'..

ОБРАЩЕНИЕ ЕГИПТА 
В СОВЕ] БЕЗОПАСНОСТИ

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 
(ТАСС). 24 сентября делега
ция Египта в ООН обрати
лась с письмом к председа
телю Совета Безопасности, в 
котором содержится просьба 
созвать срочное заседание 
Совета Безопасности для 
рассмотрения вопроса о 
«действиях протцв Египта 
со стороны некоторых дер- 
зцав, в особенности Франции 
и Англии, которые представ
ляют угрозу международно
му миру и безопасности и 
являются серьезным нару
шением Устава ООН».

ПОЛОЖЕНИЕ 
В АЛЖИРЕ

ПАРИЖ, 24 сентября. 
(ТАСС). Из сообщений па
рижской печати явствует, 
что за последнее время об
становка в Алжире вцовь 
обострилась. В связи с вве
денной властями цензурой 
на все сообщения о потерях 
алжирских повстанцев в пе
чать проникают лишь дан
ные о потерях французских 
войск. Как сообщает газета 
«Комба», на днях при столк
новении в районе Палестро 
убито 16 французских сол
дат и один офицер.

Сегодня газеты сообщают 
о том, что четыре француз
ские автомашины с солдата
ми подверглись обстрелу на 
дороге из Эн-Сефра в Бени- 
Униф; насчитывается 6 уби
тых и 13 раненых.

Во Франции к движению 
за мирное разрешение ал
жирской проблемы присое
диняются некоторые органи
зации, ранее поддерживав
шие правительственную по
литику. Так, состоявшийся 
в Ницце конгресс организа
ции бывших военнопленных 
(объединяющей 800 тыс. 
членов) одобрил резолюцию, 
в которой выражает надеж
ду, что будут приняты необ
ходимые мёры «для восста
новления мира в Алжире».

США добиваются 
военных баз 
в Бразилии

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентяб
ря. (ТАСС). По сообщению 
газеты «Нью-Йорк тайме» 
из Рио-де-Жанейро, между 
правительствами США и 
Бразилии начались предва
рительные переговоры о 
предоставлении Соединен
ным Штатам «контрольных 
пунктов» для испытаний уп
равляемых снарядов. Эти 
«контрольные пункты» пред
полагается создать на остро
ве Фернандо де Норонья, 
расположенном примерно в 
400 милях северо-восточнее 
города Наталя, и на острове 
Тринидад, примерно в 600 
милях к востоку от бразиль
ского штата Эспириту Сан- 
то.

Как отмечает газета, бра
зильские военные круги воз
ражают против создания 
американских военных баз 
на бразильской территории.

Рост дороговизны 
в США

НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. 
(ТАСС). Официальные дан
ные свидетельствуют о не- 
прекращающемся росте цен 
Э США. По заявлению руко
водителя бюро трудовой ста
тистики Кдэйга, в ближай
шем будущем возрастут це
ны на мясо, одежду и дру
гие товары. В результате 
произведенного недавно ста
лепромышленниками повы
шения цен на сталь увели
чиваются цены на телевизо
ры, холодильники, электро
приборы и другие товары'.

Возродить былую 
славу томских 
кедровников

о
М . ПЕТРОВ,

лесовод

О
В августе 1921 года было принято 

постановление Совета Труда и Обороны! 
«Об организации сбора и заготовки ди-[ 
^орастущих масличных семян и об ис
пользовании их для переработки в мас
лобойной промышленности», подписан, 
ное В. И. Лениным.

В этом постановлении подчеркнуто: 
«Ввиду особо важного значения кедро
вых орехов в ряду других дикорасту
щих масличных выделить сбор и заго
товку таковых в первую очередь, обя
зав главные управления по обработке 
сельскохозяйственных продуктов: немед
ленно приступить к сбору и заготовке 
кедровых орехов, немедленно присту
пить в районах наибольшего распрост
ранения кедра к оборудованию масло
бойных заводов, сняв необходимое обо
рудование с бездействующих заводов».

Во исполнение этого постановле
ния был организован «Кедропром», 
который широко развернул плановые 
заготовки кедрового ореха в Сибири. 
Для переработки кедровых орехов на 
столовое масло, халву и другие пище
вые продукты в Западной Сибири было 
построено три маслобойных завода: в 
Бийске, Новосибирске и в Томске.

Постройка одного из трех заводов 
Сибири в городе Томске была не слу
чайна. В дореволюционные годы с же
лезнопорожной станции г. Томска вы
возилось кедрового ореха больше, чем 
из любой станции Сибирской железно
дорожной магистрали. Только в 1902 
году из Томска было отгружено 120 
тысяч пудов, или 125 железнодорожных

вагонов ореха, а за первые десять лет 
текущего столетия было отправлено до 
750 тысяч пудов. Но особенно массо
вая заготовка орехов проводилась в 
двадцатых годах. Орехом, заготовлен
ным в кедровых массивах, произраста
ющих в пределах Томской области, бес
перебойно обеспечивался не только 
Томский маслобойный завод с годовой 
производительностью по переработке 
ореха до 30.000 пудов, но и Бийский 
маслозавод.

Теперь количество заготовляемого 
ореха, судя по данным облпотребсоюза, 
не превышает 100—200 тонн, т. е. 
6 .000—12.000 пудов. Невольно возни
кает вопрос: в силу каких причин так 
резко сократилась добыча ореха? Ведь 
в нашей области до 25 процентов от 
всей лесопокрытой территории занима
ют кедровники. Общая площадь лесов 
с преобладанием кедра сибирского по 
состоянию на 1 января текущего года 
исчисляется в 3 миллиона. 300 тысяч 
гектаров. При наличии таких площадей 
кедровых лесов, взяв минимальный 
урожай в 50 килограммов с одного гек
тара, возможна добыча 45 тысяч тонн 
ореха.

Следует помнить, что размер факти
ческой добычи ореха и успех в его за
готовке зависит не только от сырьевых 
возможностей. Для добычи кедровых 
орехов важное значение имеет выделе
ние из общего государственного фонда 
лесов орехопромысловых зон, в кото
рые должны быть выделены лучшие по 
плодоношению и наиболее доступные 
для населения кедровые древостой.

Решением от 6 декабря 1950 года 
облисполком обязал областное управле
ние лесного хозяйства и райисполкомы 
образовать во всех районах области 
орехопромысловые зоны, выделив для 
этого из государственного лесного фон
да до пятисот тысяч гектаров лучших 
кедровников, что составляло до 15 про
центов от всей площади кедровых ле
сов. Затем этот вопрос несколько раз 
пересматривался, и площадь кедровни
ков орехопромысловой зоны сокращена 
до 192.000 гектаров. Фактически же 
она и того меньше.

Райисполкомы обязывают лесхозы 
удовлетворять совершенно необоснован
ные претензии леспромхозов и отводить

в рубку кедровый древостой, где с дав
них пор велись массовые заготовки кед
рового ореха. Например, Парабельским 
леспромхозом вырублены кедровники, 
непосредственно прилегающие к речке 
Пайдуга, на протяжении свыше ста ки
лометров. Сведены кедровые древостой 
на островах «Артельные», кедровники 
Молзановского, Пыжинского и целого 
ряда других островов. Большие цлоща- 
ди кедровников вырублены в Чаинском 
районе. Сейчас ведется вырубка Вар- 
гатерских, Соловьевских кедровников и 
кедровников под названием Осиновая 
тайга.

Резко сокращена площадь кедровни
ков орехопромысловой зоны в Карга- 
сокском, Колпашевском и Бакчарском 
районах. Но рекорд по вырубке кедро
вых массивов «побит» Молчановским 
леспромхозом. В Молчановском районе 
только за последние годы вырублено 
около двух тысяч гектаров кедровых 
лесов, где население, потребительская 
кооперация и отделы рабочего снабже
ния заготовляли тысячи тонн товарного 
ореха. Ответственные работники Модча- 
новского леспромхоза во главе с дирек
тором леспромхоза тов. Стремоусовым 
особую активность проявили в вырубке 
кедровых массивов, расположенных 
между речками Карайга и Пула ига. В 
этом междуречьи леспромхоз вырубил 
молодые кедровые древостой Наличии- 
ной тайги площадью около 500 гектаров, 
идущие вдоль речки Карайги кедровни
ки Мамоитовской тайги. Ничего не ос
талось от кедровников Капустинекой 
тайги, особенно богатых по плодоноше
нию. В этих кедровниках с одного гек
тара заготовляли до 500—600 кило
граммов кедрового ореха, и сотни тонн 
товарного ореха заготовители сдавали 
на заготовительные пункты райпотреб
союза и орса Молчановского леспром
хоза.

Руководители многих лесозаготови
тельных предприятий комбината «Том- 
лес» подходят к эксплуатации кедровых 
массивов с узко ведомственной точки 
зрения, совершенно не считаются с 
кедром сибирским, как плодовым дере
вом, и его значением в государственном 
масштабе.

Характерна история с вырубкой кед
ровников Капустинекой тайги. Они да

вали богатые урожаи кедровых оре
хов, но не представляли ценности для 
лесозаготовителей, поскольку сильно 
заражены внутренней напенной гнилью. 
Однако директор Молчановского лес
промхоза тов. Стремоусов рассуждал 
иначе: кедровники Капустинекой тайги 
вытянуты вдоль береговой линии речки 
Цуданги, при валке кедровых деревьев 
вершины их будут около самой речки, 
не надо тратить средств и времени на 
вывозку леса.

Молчановский райком партии и рай
исполком посчитали такие доводы 
убедительными и обязали директора и 
старшего лесничего Молчановского лес
хоза выписать лесорубочные билеты на 
кедровники Капустинекой тайги. Обла
стное управление лесного хозяйства 
приказало лесхозу ликвидировать лесо
рубочные билеты и срочно приостано
вить лесозаготовки, но леспромхоз, по
лучив поддержку от районных органи
заций, не посчитался с этим, вырубил 
кедровые древостой. И что же? Больше 
пятидесяти процентов сваленного леса 
так и осталось на лесосеке — лесные 
сортименты не удовлетворяли требова
ниям государственных стандартов. Ру
ководители Молчановского леспромхоза 
остались безнаказанными.

Во многих леспромхозах вырубаются 
кедровники и в настоящее время.

Не упорядочено дело с охраной и 
заготовкой кедровых орехов даже в 
припоселковых кедровниках, созданных 
русскими земледельцами при освоении 
таежных просторов.

В Томской области, в отличие от всех 
других краев и областей Западной Си
бири и восточной части Урала, припо
селковые кедровники распространены 
среди колхозных полей не только в 
виде зеленых островов или отдельных 
мощных деревьев, но и крупными мас
сивами, площадью в несколько сот гек
таров. Широко известны Протопопов
ские, Богашевские, Аксеновские, Зор- 
кальцевские и другие кедровники Том
ского района, расположенные как по 
правую, так и по левую сторону реки 
Томи.

Исключительную ценность представ
ляют Базойские кедровники Кожевни- 
ковского района, произрастающие в са
мой южной части нашей области и ухо
дящие в пределы лесостепи Новосибир

ской области,. Припоселковые кедровни
ки имеются и в северо-западной части, 
например, в Колпашевском, Чаинском 
и даже в Парабельском районах. Эти 
припоселковые кедровники с давних 
пор славились даже за пределами быв
шей Томской губернии обильным пло
доношением.

Сейчас многие из этих кедровников 
находятся в непосредственном распоря
жении колхозов и сельских Советов. Но 
не везде они сохраняются.

Площади припоселковых кедровни
ков, произрастающих иа земельном фон
де колхозов, ежегодно уменьшаются. 
В отдельных районах, прямо скажем, 
дело доходит до прямого преступления. 
В трех километрах от поселка Южного, 
Высокоярского сельсовета, Парабель- 
ского района, ведется вырубка кедров
ника леспромхозом лестопа. А ведь 
здесь в самые недавние годы заготов
лялось кедрового ореха до 50—60 тонн. 
В кедровниках, произрастающих на тер
ритории Новиковского сельсовета, ведут 
вырубки кедра для заТотовки клепки 
сами работники Парабельского лесхоза, 
прикрывая это преступление фиктивны
ми актами о якобы слабом плодоноше
нии древостоев ввиду их перестойности.

Вырублены кедровники по речке 
Амелич, где Парабельским райпотреб
союзом была построена база со всеми 
удобствами для сборщиков ореха и 
охотников-промысловиков и где заго
товлялось кедрового ореха свыще 100 
тонн.

Не по-хозяйски относится к своим за
мечательным кедровникам колхоз «Ком
мунист», Кожевниковского района. В 
самом селе Базой много вырублено 
кедра без всякой надобности и необхо
димости, и на этом месте построены 
скотные дворы. Еще более непригляд
ную карт-ИНУ приходится видеть в де
ревне Батурино, того же Базойскрго 
сельсовета. Вокруг Батурино вырублен 
весь лес, и только с одной стороны 
этой деревни сохранилось до десятка 
гектаров кедровника. Но непосредствен
но в самом кедровнике возведены скот
ные постройки. Кедр не только рубится, 
но и сводится тем, что навоз толстым 
слоем сваливается вокруг деревьев.

Многие колхозы недооценивают свои 
кедровники, как орехоплодные сады, не 
оберегают урожай и часто заготовку

кедровых орехов передоверяют другим 
лицам или организациям, которые мало 
заинтересованы в сохранении кедров
ников и далеко не всегда соблюдают 
положенные правила снятия урожая. 
Многие колхозы при более серьезном 
отношении к своим кедровникам могут 
с успехом сами провести массовые за
готовки ореха, используя для обработ
ки и сушки ореха некоторое оборудова
ние и имеющееся техническое оснаще
ние в колхозах.

Наши кедровники---практически неог
раниченный источник для заготовки 
орехов, которые могут быть использо
ваны не только как своеобразное сибир
ское лакомство, в шутку называемое 
«сибирским разговором», но и как цен
нейшее сырье для маслобойно-жировой 
промышленности. Следует подчеркнуть, 
что из всех сельскохозяйственных мас
личных культур нет семян, равноценных 
орехам кедра сибирского. В ядрах кед
ровых орехов (при их полной зрелости) 
содержится до 63 процентов жиров, до 
18 процентов белковых веществ и 12 
процентов углеводов. Кедровые орехи 
с полным основанием можно назвать 
пищевым концентратом, не уступающим 
по своим пищевым и вкусовым качест
вам орехам лещины и волощеким оре
хам, которые великий преобразователь 
природы И. В. Мичурин назвал «хле
бом будущего».

В шестой пятилетке необходимо воз
родить былую славу томских кедровки- 
ков. Февральско-мартовский Пленум 
ЦК КПСС указал, что «расширение 
площадей плодовых и ореховых насаж
дений, увеличение валовых сборов и то
варной продукции с них является одной 
из важнейших задач».

Развернуть массовую заготовку оре
ха в кедровых лесах обязывают ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР своим 
постановлением от 30 июня 1956 года 
«Об увеличении производства и загото
вок плодов, ягод и винограда».

Необходимо принять решительные 
меры по сохранению кедровников. Сле
дует увеличить орехопромысловую зону 
в области, начать организацию показа
тельных комплексных кедровых хо
зяйств, направленных на полное ис
пользование всех возможностей кедро
вых массивов..
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По письмам в редакцию М. Ко- 
робициной, В. Жеханова, П. Ко
миссарова, И. Провоторова и др.

П е ч ь  г о р и т ’
Это не опечатка: печь не 

топится, а именно «горит», 
и это касается всех строи
телей Томска.

Город давно испытывает 
жестокий «известковый го
лод». Хотя бы частично его 
утолить должна известковая 
шахтная печь, которую обл- 
промстром поручил строить 
управлению карьерами.

Печь была еще малым 
кирпичным зародышем, ког
да начали «гореть» сроки ее 
кладки. Пламя разгоралось. 
Машины лениво возили кир
пич, строители «с кровью» 
получали цемент, а у камен
щиков не хватало табаку на 
перекуры, длившиеся с утра 
до вечера с перерывом на 
обед...

И сегодня площадка у пе
чи пустует. Нет песка, кир
пича и теса, нет цемента, и 

нет машин. Бригада камен
щиков с утра деловито вста
ет на перекур, а в недост
роенной печи беспечно го
рят деньги из местного бюд
жета...

На днях я заметил дирек
тору карьеров товарищу Ко- 
ноницыну, что зима не ста
нет ждать, пока в управле
нии примут решение: у кого

Сельди в бочке

На Томской базе 
главрыбторга не созда
ны условия для хране
ния продукции. Не так 
давно там исцортилось 
20 бочек атлантиче
ской сельди. Еще 117 
бочек пришлось пере
вести из первого во 
второй сорт.

Раскинулось море
широко...

Войнами
исхлестана твердь.
В том море, 
большом и глубоком, 
поймали прекрасную

сельдь.
Ее в бочкотару забили, 
был путь ее 
трудным и долгим.
А к нам привезли 
и... сгноили
по милости главрыбторга.

Вл. КОГАН.

попросить недостающие ма
териалы и чьи машины, их 
повезут. В ответ Кононицын 
решил сострить:

— Ха! Надо бы тебя, ка
менщика, председателем гор
исполкома выдвинуть! Обо 
всем не в меру печешься...

Ну, что ему, умному чело
веку, ответить? Пожалуй, 
полезно настоящего предсе
дателя горисполкома пригла
сить к нам заехать. Пусть 
поглядит, как относятся к 
нуждам строителей города. 
Не то при нынешней бесхо
зяйственности будущая печь 
вылетит в собственную тру
бу...

П. КАТАНОВ, 
бригадир каменщиков.

Задача с двумя 
неизвестны ми

Для того, чтобы получить 
что-либо на складе Кожев. 
никовского райпотребсоюза, 
нужны визы: 1) заведующе
го складом; 2) таксировщи- 
цы; 3) бухгалтера; 4) глав
ного бухгалтера; 5) заведую
щего торговым отделом; 
6) председателя правления 
райпотребсоюза. А так как 
половина этих руководящих 
товарищей обычно не оказы
вается на месте, то неизве
стно:

1) Во сколько обходятся 
суточные простои людей и 
машин в ожидании оформле
ния документов?

2) Знает ли председатель 
правления облпотребсоюза 
тов. Галактионов, что в Ко- 
жевниковском райпотреб
союзе процветают волокита 
и бюрократизм?

Д иректору завода
Д о м ка б е л ь “
тов. Суркову

Завод «Томкабель», 
несмотря на неодно
кратные запреты, про
должает спускать от
ходы производства в 
Белое озеро. Воды озе
ра загрязнены, над 
ним стоит зловоние. 
Директор завода тов. 
Сурков равнодушно 
взирает на все это.

Как это называется?
28 июля у колесного трак

тора № 7, работающего на 
полях колхоза имени Жда
нова (зона Парбигской МТС), 
вышли из строя подшипники 
в коробке передач. Об этом 
сообщили по рации в МТС. 
Оттуда бодро ответили:

— Два подшипника? Это 
для нас пустяки. Завтра же 
вышлем с попутчиком.

Вместо двух подшипников 
выслали один. Снова запрос, 
снова ответ:

— Один подшипник? Это 
для нас пустяки. Высылаем.

Посулили и забыли. Вре
мя идет, трактор стоит.

В начале августа в кол
хоз приехал директор МТС 
тов. Бочкарев.

— Требуется подшипник? 
Да это же пустяки. Немед
ленно дам команду.

Посулил и забыл. Время

идет, трактор стоит.
В середине августа в кол

хоз пожаловал главный ин
женер МТС тов. Носырев.

— Трактор стоит из-за од
ного подшипника? Это же 
пустяк. Сам привезу.

Посулил и забыл. Прошло 
несколько дней. Снова тов. 
Носыреву привелось быть в 
этом колхозе.

—- Все еще нет подшип
ника?

— Да вы ню сами...
— Пустяк, поэтому и за

был. Завтра же получите 
целых два.

Через десять дней колхоз■ 
получил два подшипника, и 
оба негодные к работе...

Время идет, трактор сто
ит, работа срывается, как 
это называется?

П. ЕВГЕНЬЕВ.

Не слышно давно уже
скрипа уключин, 

И птицы над озером этим 
не вьются, 

А если влюбленных завел
сюда случай, 

Уходят скорее, чтоб
не задохнуться. 

Явлением этим всерьез
озадачены,

Только в диагнозе мы
не уверены:

У вас обоняния чувство
утрачено,

Иль чувство ответственности 
потеряно?

С П О Р Т
Ком анда ш а хм ати сто в  
СССР— чем пион мира
Команда советских шахмати

стов вновь, в третий раз подряд, 
завоевала звание чемпиона мира. 
Советские шахматисты сохранили 
у себя золотой кубок и выиграли 
новые золотые медали.

24 сентября .на двенадцатой 
шахматной олимпиаде проводился 
последний тур. Практически уже 
перед заключительным матчем 
шахматисты СССР обеспечили се
бе первое место.

В десятом, предпоследнем туре 
команда СССР выиграла у шах
матистов Югославии со счетом 
2,5:1,5 (победа Ботвинника над 
Глигоричем и три ничьих на 
остальных досках). К последнему 
дню соревнования она набрала 
28,5 очка, тогда как идущие за 
ней команды Венгрии и Югосла
вии имели по 24,5 очка.

В последнем туре команда Со
ветского Союза встретилась с 
шахматистами Румынии. К 19 ча
сам вничью закончилась партия 
на первой доске Чокылтя — 
Смыслов. После этого результата 
у команды СССР' 29 очков, и она 
стала недосягаема для своих со
перников.

Большой интерес вызвал 24 
сентября матч между командами 
Венгрии и Югославии. В нем ре
шалась судьба последующих при
зовых мест. Первые часы напря
женной борьбы в этой встрече не 
дали результата.

25 сентября днем состоялось 
доигрывание неоконченных пар
тий, после которого подведены 
окончательные итоги турнира.

(ТАСС).

Про кашу, поросенка к тетю Романюк
Петя Петров, шестилет. 

ний житель поселка Арга- 
тол, Пышкино-Троицкого 
района, отданный мамой в 
детский сад, в «мертвый» 
час спать не ложился. 
Улучив момент, когда за
ведующая садом Романюк 
отправилась кормить своего 
поросенка детсадовскими 
продуктами, он взял огры
зок карандаша и сел писать 
письмо в районную проку
ратуру.

«Дорогой дядя прокурор!

— писал Петя. — Пишу я 
тебе потому, что кончилось 
мое терпение. Только ты 
про это никому не говори, а 
то наша повариха Денисова 
опять мне уши надерет...».

При воспоминании об 
этом инциденте Петя даже 
захныкал: ухо еще 
Мальчик покосился 
дверь и продолжал:

«А еды дают мало, 
едим вовсе без молока, а 
гулять ходим голыми, пото
му что за нами никто не

ныло.
на

Кашу

Д в е  б о л ь ш и е  р а з н и ц ы
Испокон века входить в 

общественное место в голов
ном уборе считалось делом 
неприличным. С этим, по-ви. 
димому, не согласен дирек
тор ресторана на станции 
Томск-I тов. Сериков. С 
некоторых пор он стал на 
путь решительной ломки вы
шеупомянутой древней тра. 
диции.

Не так давно, приехав в 
Томск, я решил закусить в 
ресторане. Не тут-то было: 
в .гардеробной потребовали, 
чтобы я сдал не только 
плащ, который у меня был, 
но и фуражку, которой у 
меня не было. Протесты не 
помогли.

— Помилуйте, — сказал 
директор ресторана, — вы 
сдадите одно пальто, а  на
зад потребуете и пальто и 
фуражку. Знаем мы вас, 
один уже в позапрошлом го
ду так сделал!..

— Но вы же не требуете, 
чтобы пришедшие к вам без

калош сдавали их на вешал
ку?..

Тов. Сериков подумал и 
сказал внушительно:

— Фуражка и калоши — 
две большие разницы.

Вот и все. Пообедать мне 
так и не удалось. Остается

ждать, когда тов. Сериков 
поймет, что между наведе
нием порядка в ресторане и 
издевательством над клиен
тами тоже, говоря его сло
вами, «две большие разни
цы». В. ОСАДЧИИ.

смотрит. Тетя заведующая, 
небось, ни за что не согла
силась бы так гулять. А 
Витька мне под страшным 
секретом сказал, что она 
«спекулянтка» и «яйцами 
барышничала». Я не понял, 
хотя и очень люблю яични
цу, но нам ее не дают. Дя
дя прокурор, объясни мне, 
пожалуйста, что такое «спе
кулянтка». И еще будет 
просьба, чтобы тетю Рома
нюк забрала милиция и по
росенка ее тоже. А то про
пащая наша жизнь. До 
свидания. Петя».

Вложив письмо в конверт, 
Петя подумал и написал 
адрес: «Пышкино-Троицкое, 
районная прокуратура». По
том поковырял в носу и до
бавил: «тов. Романову».

Довольный, что ему не 
помешали, он сунул письмо 
под подушку и лег спать с 
чувством исполненного дол
га. А. БАГРОВ.
По следам наших выступлений

„Плещ ут чулы м ские 
волны"

Так называлась заметка, 
опубликованная в отделе 
«На острие пера» в № 167 
от 26 августа.

Из речпарохбдетва редак
ции сообщили, что на паро
ходах, курсирующих по Чу
лыму, организовано горячее 
питание, имеются постель, 
ные принадлежности. Орга. 
низовано оповещение пасса
жиров о времени прибытия 
и отправления судов.

Ч ем пионат СССР 
по м еж дународ ны м  

ш аш кам
КИЕВ, 24 сентября. (ТАСС). 

Сегодня здесь закончился финал 
третьего первенства СССР по 
международным шашкам. Звание 
чемпиона страны оспаривали во
семнадцать сильнейших шашистов. 
После 24-дневной напряженной 
борьбы первое место и звание 
чемпиона страны по междунарещ- 
ным шашкам завоевал в третий 
раз подряд инженер Киевской 
конторы Укрпромпроекта И. Ку- 
перман. Он набрал 12 очков из 
17 возможных.

Второе место занял минский 
мастер М. Шавель — 11,5 очка. 
Третье и четвертое места подели
ли мастера М. Коган (Киев) и 
А. Коврижкин (Харьков).

А р м е й ц ы — обладатели 
к у б к а  о б л а сти

Закончился розыгрыш кубка 
области по футболу. В этом году 
в розыгрыше кубка приняли уча
стие 12 лучших команд области. 
Право участия в финале завоева
ли команды Дома офицеров и 
сборная Вокзального района. Фи
нальная игра между ними состоя
лась позавчера.

...Инициативу сразу же берут 
в свои руки армейцы. Ворота 
сборной команды «обстреливают
ся» очень часто, хотя и неточно. 
Но вот армейцы открывают счет. 
Вскоре они забивают в ворота 
сборной еще один мяч, а под ко
нец первой половины игры тре
тий мяч.

Во второй половине игры 
команда Дома офицеров забивает 
еще три мяча. С общим счетом 
6:0 в пользу команды армейцев 
закончилась финальная встреча 
на кубок области по футболу.

Команда Дома офицеров на
граждена переходящим кубком и 
дипломом. Сборная команда Вок
зального района получила диплом.

К. КОСТИН.

isti- сЯГ.

е K e S g H u U b iii К }

(Начало см. в № №  176—188)

Глава девятая

Несколько раз за время расследова
ния убийства на Мойке то у Соколова, 
то у Сурина и Филиппова возникала 
уверенность в близком успехе. Но толь
ко теперь это чувство появилось у всех 
троих. И с каждым часом оно станови
лось прочнее.

Когда Сурин узнал о неожиданном 
приходе Гуровой, он вскочил и перебил 
Соколова:

— Я же говорил, что ее давно следо
вало посадить!

Соколов переждал вспышку возму
щения и спросил:

— Можно продолжать, Глеб Макси
мович? Так вот, положила она серьги и 
говорит: «Спасите меня». Зубов успо
каивает ее и просит рассказать, что 
случилось. Начала она со свекрови. В 
тот вечер, когда произошло ее примире
ние с Бондаревой, старушка так растро
галась, что подарила ей эти серьги. «Я 
их получила от своего отца и мечтала 
передать своей дочери. Но дочери у ме
ня нет. Ты — моя дочь. Возьми и пом
ни, что у тебя есть мать».

— А почему Гурова раньше молча
ла?

— С тобой хорошо горчицу есть, — 
ты прямо изо рта хватаешь. Потерпи, 
все узнаешь. Этот же вопрос задал ей 
Зубов. Почему, спрашивает, вы не упо
мянули о серьгах, когда осматривали с 
Соколовым вещи на квартире? Она от
вечает, что разговор тогда шел только 
о похищенных вещах, а серьги похище
ны не были. Она и решила, что воспо
минание об этом подарке — ее глубоко

личное дело, не имеющее для следствия 
никакого интереса.

— А почему она мямлила, когда речь 
шла о вазе с ее отпечатками?

— И это объяснила. Коробочка с 
серьгами лежала в вазе вместе с обли
гациями. Бондарева велела ей достать

| вазу и вынуть оттуда коробочку. Потом 
1 она поставила вазу на место. Старушка 

примерила ей серьги и подарила.
— Значит, про печенье она приду

мала?
— Придумала.
—; А чего же она вчера прибежала?
— Вот здесь-то трагедия и начинает

ся. Вчера она пришла со службы, и 
муж встретил ее бледный от ярости. 
Бондарев нашел в ее туалете эти серь
ги, держит их в руках, и спрашивает: 
«Откуда?». Она ему все рассказала. А 
он не поверил. Можешь себе предста
вить, что там разыгралось?! Кончилось 
это тем, что муж приказал жене немед
ленно отнести серьги в милицию, а сам 
взял чемодан и уехал на аэродром.

— Значит, муж не поверил, а Зубов 
поверил?

— Да, мы поверили. Мы больше 
знаем, чем ее муж. Зубов ей так и ска
зал: «Доказать вашу невиновность мы 
можем только одним путем — найти 
настоящих убийц. Обещаю вам, что мы 
их найдем в ближайшие дни. Постарай
тесь успокоиться. Мы вернем вам ва
шего мужа». Отдал ей серьги и на сво
ей машине отправил домой.

— Так и сказал: «в ближайшие дни 
найдем?».

Соколов понял недоумение Сурина. 
Им еще никогда не приходилось слы
шать, чтобы Зубов давал посторонним 
такие обещания.

— Так и сказал.
— А где их искать, он заодно не

сказал?
— Где? Тебе это лучше известно, чем

кому бы то ни было. С сегодняшнего 
дня разрабатываем до победного конца 
только одну версию: «Владислав Ка
стальский и его друзья».

Соколов сообщил об анонимном звон
ке и о последних распоряжениях Зубо
ва.

— Филиппов ищет эту женщину. Он 
недавно звонил, — ее имя и приметы 
ему уже известны. Ты запроси экспе
дицию о дне приезда Кастальского и, 
если нужно, выедешь на место. Я зай
мусь Жоржем.

2.
В осветительном цехе киностудии, где 

работал Кастальский до отъезда в экс
педицию, многие хорошо помнили Вла
дика. Разные люди отвечали примерно 
одно и то же.

— Выл работничек, не знали, как из
бавиться. Лодырь, прогульщик.

Со смехом вспоминали его пиджаки, 
усики, блатные словечки.

Известен был здесь и Жорж.
— Дружок его? Жора? У проходной 

его видел. — вспомнил бригадир осве
тителей. — Два сапога пара...

— Фамилии его не знаете?
— А на кой мне черт его фамилия?
— Он артист?
Стоявшие кругом рабочие рассмея

лись.
— На ножницах играет. Парикмахер 

он. На Невском работает. Я у него раз 
был. За десять минут двенадцать руб
лей с меня стриганул. Я ему говорю, 
все мои волосы того не стоят, а он уже 
кричит: «Следующий!».

В управлении Соколов застал Сури
на. Ни слова не говоря, Глеб протянул 
ему служебную телеграмму.

«На ваш запрос сообщаю. Владислав 
Кастальский прибыл место работы/ 
третьего мая, опозданием на четыре 
дня».

— Зубов как в воду смотрел, — ска
зал Соколов.

— Точно! Значит, этот Владик был в 
Ленинграде в день происшествия и по
том еще три дня. Уезжал он в ночь на 
первое.

ТОМСКИЙ ТЕАТР имени В. П. Чкалова
О Т К Р Ы Т И Е  З И МН Е Г О  С Е З О Н А

1956—57 гг.
29 с е н т я б р я — п рем ьера

М. Маклярский, Д. Холендро.
„Несчастный случай11.
Драма в 4 действиях, 7 картинах.

30 сен тября  (у т р о )—
В. Розов.

„В добрый час'1.
Комедия в 4 действиях.

30 сентября (в е ч е р )—

„Н е с ч а с т н ы й  с л у ч а й 11.
2 о к т я б р я —прем ьера 

Г. Запольская.
„Мораль пани 

Дульской11.
Трагикомедия в 3 действиях.

Открыта предварительная продажа билетов.
Принимаются заявки на коллективные посещения.

Касса работает с 12 час. дня до 8 час. 30 мин. вечера, в главунивермаге и 
гастрономе № 1—с 11 час. утра до 6 час. вечера.

Начало спектаклей: дневных—в 12 час. дня, вечерних—в 8 час. вечера.
* 1Г*11 ♦ 1Г* II'

Сибирский научно-исследовательский институт животноводства (г. Но
восибирск, ул. Спартака, 12) объявляет дополнительно прием в аспиран
туру по специальности — частная зоотехния: овцеводство, свиноводство. 

Прием в аспирантуру на общих основаниях.
Заявления принимаются до 1-го ноября.
Приемные испытания с 1 по 15 ноября.

К  и  н о
Кинотеатр имени М. Горького.
26 —27 сентября — новый греческий 

художественный фильм «Фальшивая мо. 
нета» (1-я серия). Сеансы: 10-30,
11-45, 1, 2.15, 3.30, 4-45, 6, 7-15,
8-30, 9.45, 11. (Дети до 16 лет не до
пускаются). В 9-20 утра—мультиплика
ционный фильм «Сказка о попе и его 
работнике Балде».

Перед сеансом демонстрируется кино- 
журнал «Прибытие в Москву Прези. 
дейта Индонезии Сукарно».

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

Клуб имени Сталина. 26 и 27 сен
тября — «Фальшивая монета». Сеансы: 
4, 5-30, 7, 8-30, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 26 и 27 
сентября. Большой зал — «Фальшивая 
монета» (1-я серия). Сеансы: 10-30,
11-50, 1-10, 2-30, 3-50, 5-10, 6-30,
7-50, 9-10, 10-30. Малый зал -— «Лян- 
Шань-бо и Чжу Ин-тай». Сеансы: 9-30, 
11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30.

T O A A C K A Q  С Т У Л  И  f t

Среда, 26 сентября
19.00. Выступление нашего коммен

татора по вопросам промышленности.
19.15. Научно-популярный фильм «По 
следам невидимых врагов». 20.25. Эк
ранизированный спектакль государст
венного театра им. Вахтангова «Много 
шума из ничего». (Комедия Вильяма 
Шекспира).

Четверг, 27 сентября
19.00. Для маленьких радиозрителей. 

Сказки бабушки Арины. 19.20. Татар
ские песни. 19.35. По материалам фото
хроники ТАСС. 19.50. Киножурналы. 
20.10. Новый индийский художествен
ный фильм «Господин 420» (1 серия).

Требуются на постоянную 
ночной сторож, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
на. 35, областная пчелоконтора.

работу:

Герце-

2—2
Томскому ремонтно-монтажному уча

стку «Союзторгмонтаж» требуются: ма
стер цеха, бухгалтер-экономист, механи
ки холодильных машин, слесари.

Обращаться: г. Томск, переулок Ко
оперативный, 4. 2 — 1

Химфармзаводу требуются: 
упаковщик, вахтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
шая Подгорная, 91.

грузчики,

Боль- 

3 — 1
Карандашной фабрике требуются: 

мастера-специалисты по настилу ксило
литовых полов, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров. 3 —3

Артели 
тары.

Обращаться: 
ва, 27.

требуются коче-«Обувщик»

г. Томск, улица Войко- 

2—2

— Мать соврала?
— Может, соврала, а может, ее сынок 

надул и ночевал в другом месте. Собст
венно, сейчас это уже значения не име
ет. Я думаю, сегодня же мне нужно вы
ехать на Кольский полуостров.

— Собирайся в дорогу. Доложу толь
ко Василию Лукичу.

У полковника Соколов задержался 
недолго.

— Отставить поездку, — сказал он 
Сурину. — Дадим команду местным ор
ганам за ним присмотреть. А ты зай
мись выяснением всей биографии Ка
стальского со дня рождения.

3.
Филиппов успел поспать целых пять 

часов и явился свежим и румяным, как 
всегда. Он один умел весело доклады
вать даже о неудачах.

— Сгинула! Исчезла, утопая в 
сияньи голубого дня.

— В стихах будешь докладывать Зу
бову, — оборвал его Соколов, — а нам 
расскажи прозой.

— Могу и прозой. Зовут ее Марго. 
Полная блондинка, среднего роста, у ле
вого уха родинка. Танцует. Живет где- 
то на Выборгской. Была приятельницей 
дочки вахтера — Наташи. Заходила к 
ним. Была и в тот день, когда принесли 
повестку с вызовом Кулькова в управ
ление. Уговаривала Наташу красть на 
фабрике одеколон. Есть у нее знако
мый — парикмахер. Имя неизвестно. 
Есть и другой друг, партнер по тан
цам. — Филиппов обернулся к Сури
ну. — . Как приятеля Кастальского зо
вут?

— Жорж.
— И друг этой Маого тоже Жорж. 

Приметы сходятся. Полагаю, что это 
один и тот же фрукт.

Все помолчали, словно взвешивая 
ценность этого открытия. Соколов по
тер от удовольствия руки и тепло 
взглянул на своих соратников.

(Продолжение следует).

Томскому дрожжевому заводу требу
ются на постоянную работу: главный
инженер, главный механик, грузчики на 
автомашины, уборщицы, кочегары.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 110.

2—2
Тресту очистки требуются: тележник- 

колесник, плотники-столяры, кугнчц, 
шоферы I и II классов, автослесари 5 и 
6 разрядов, кассиры, нормировщики, 
бухгалтер, инженер-строитель*, секге- 
тарь-машинистка, грузчики и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица Каота- 
шова, 47, телефон 48-16. 2 — 1

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГО С У Д А Р С ТВ Е Н Н Ы Й  з а е м  р а з в и т и я  
НАРО ДН О ГО  ХО З ЯЙ СТВА СССР

(выпуск 1951 года) J
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 

1-го тиража погашения, состоявшегося 
17 сентября 1956 года в гор. Баку.
В тираж погашения вышли облига

ции всех 50 номеров (с № 01 по №  50) 
в следующих сериях каждого разряда 

займа:

Гр-ка Жданова Лидия Ивановна, про
живающая в г. Томске, улица Пушкина, 
33, кв. 1, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Ждановым Валенти
ном Андреевичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Гр-н Столяров Валентин Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица Гер
цена, 13, кв. 3, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Столяровой 
Людмилой Васильевной, проживающей 
в г. Томске, улица Пушкина, 25, кв. 14.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

Дирекция Томского политехни
ческого института имени С. М. 
Кирова, деканат химико-техноло
гического факультета и общест
венные организации с глубоким 
прискорбием извещают о прежде
временной смерти старшего пре
подавателя, кандидата химических 

наук
КОЛЕСНИКОВОЙ 

Софьи Федоровны,
последовавшей 25 сентября 1956 
года, и выражают соболезнование 
родным покойной.

Вынос тела состоится 27 сен
тября, в 4 часа дня, из квартиры 
(ул. Усова, 36).

№№
серий

№№
серий

№№
серий

№№
серий серий

100103 105093 109049 112899 116260
100155 105131 109075 112905 116299
100175 105149 109098 112927 116326
100217 105159 109110 112953 116425
100373 105255 109144 112984 116445
100488 105309 109156 113035 116447
100700 105316 109209 113058 116452
100706 105345 109211 113086 116480
100725 105357 109394 113102 116504
100798 105358 109481 113142 116532
100871 105446 109485 113185 116541
100887 105497 109559 113201 116558
100930 105532 109571 113214 116566
100990 105555 109573 113221 116721
101027 105580 109592 113317 116796
101126 105662 109620 113319 116826
101182 105812 109622 113326 116839
101205 105829 109643 113351 116935
101295 105874 109689 113354 116967
101309 105996 109719 113376 117061
101315 106107 109754 113406 117101
101366 106115 109778 113418 117141
101393 106148 109799 113475 117195
101444 106199 109837 113490 117256
101492 106213 109892 113576 117315
101497 106217 109896 113599 117328
101557 106218 109900 113771 117349
101671 106245 109918 113820 117354
101685 106247 110117 113821 117369
101772 106257 110147 113838 117381
101809 106331 110163 113928 117468
101923 106377 110195 113942 117479
101939 106458 110205 114022 117576
101956 106476 110213 114055 117600
101991 106505 110238 114072 117634
101992 106524 110289 114117 117684
102043 106598 110315 114135 117718
102089 106599 110323 114142 117773
102301 106642 110376 114171 117778
102305 106652 110392 114210 117783
102307 106679 110414 114253 117814
102420 106686 110470 114257 117840
102436 106746 110499 114287 117888
102466 106753 110504 114369 117921
102571 106754 110583 114421 117968
102594 106984 110586 114438 118024
102600 107016 110744 114444 118093
102670 107019 110755 114485 118105
102772 107044 110770 114624 118116
102781 107121 110772 114625 118128
102853 107214 110783 114630 118143
102916 107227 110788 114674 118194
102926 107232 110824 114730 118221
102934 107237 110879 114756 118257
102943 107242 110946 114792 118259

. 103008 107246 111062 114869 118270
103009 107313 111139 114871 118276
103029 107327 111354 114992 118288
103044 107346 111369 115028 118306
103052 107509 111401 115043 118392
103095 107548 111417 115068 118431
103128 107552 111437 115101 118487
103135 107602 111454 115113 118500
103196 107657 111495 115114 118505
103257 107676 111547 115151 118553
103306 107693 111571 115172 118731
103316 107724 111601 115225 118739
103340 107740 111623 115235 118750
103478 107741 111673 115264 118898
103495 107787 111695 115271 118953
103534 107827 111702 115293 118972
103572 107836 111713 115328 119150
103609 108000 111763 115425 119166
103642 108027 111863 115430 119170
103698 108068 111945 115437 119247
103735 108085 111960 115443 119262
103820 108146 112049 115506 119309
103847 108167 112067 115539 119395
103S79 108223 112190 115557 119413
103957 108274 112194 115633 !19432
103988 108365 112297 115643 119444
104017 108413 112304 115674 119445
104095 108443 112323 115710 119518
104152 108482 112376 115714 119523
104156 108493 112431 115733 119535
104241 108518 112432 115766 119542
104265 108557 112446 115782 119607
104320 108572 112455 115785 119677
104360 108575 112463 115797 119688
104413 108576 112489 115801 119710
104454 108621 112501 115883 119726
104476 108690 112505 115885 119743
104510 108703 112524 115920 119773
104524 108737 112610 115927 119799
104574 108814 112644 116008 119821
104796 108816 112671 116010 119910
104819 108850 112742 116018 119926
104906 108879 112752 116104 119930
105011 108933 112803 116124 119942
105047 109040 112856 116135 119975

Управление гострудсберкасс 
госкредита Томской области.

Коллектив химического факуль
тета Томского государственного 
университета имени В. В. Куйбы
шева с прискорбием извещает о 
преждевременной смерти воспи

танницы факультета
КОЛЕСНИКОВОЙ 

Софьи Федоровны
и выражает глубокое соболезнова
ние семье покойной.
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